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Пролетарии к ех  стран, соединяйтесь!

Хлеборобы Кожевникоеского района близки к завершению 
жатвы. В горячие дни уборочной страды комбайнеры доби
ваются высокой выработки.

Третью уборочную страду заканчивает механизатор широ
кого профиля из откормсовхоза«Кожевниковсний» Николай 
Марин. Еще в 1972 году, отремонтировав списанный СК-4, он 
сумел намолотить три тысячи центнеров. В прошлом сезо
не он занял первое место по хозяйству, а нынче перевыпол
нил обязательство в середине сентября, а к 25 намолотил 
более 5.000 центнеров зерна.

Комбайнеры совхоза «Ювалинский» ветеран И. Д. Анучин и 
новичок А. Харитонов — одни из лучших в соревновании ма
стеров уборки. Иран Дмитриевич работает в поле 14-ую осень. 
На его счету нынче более 5.000 центнеров намолоченного
зерна.

Его ученик Анатолий Харитонов выехал убирать хлеб в '  
первый раз. Удачно провел сезон молодой механизатор. Он 
намолотил уже более 3.500 центнеров зерна.
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Ф ото Н , Потапова,

НА ПОЛЯХ ОБЛАСТИ
ш ш ш

А ле  кс анд ро&с ко е

К а р г а с о к

Белый Яр

КОЛПАШЕВОПарабель !
Тегул ьае т

Молчаново
Пе р в о м а й с ко е

Криво ш еино .АсиноПодгорное
|<рянскде

Б а к ч а р  / мельниково 7  Т о м с к

КОЖЕВНИКОВ!)

З А С Ы Л К А В С П А Ш КА
ЗЯ Б ИЖ А Т В А ОБМОЛОТ С Е М Я Н

Бакчарский 96 93,1 83 73,4
Чаинский_________  94,2 91,7____________ 79,3 . 59,7
Зырянский 92 , 88.5 97,2 . ; 58,4
Первомайский — 81,1 73,9 , 70,6 48,2
Молчановский 91,2 86.1 68,2 45,8
Кривошеинский 75 74,6 62 42
Асиновский 88 85 72,2 50,3
Томский 84,2 72 ’ 55 47
Колпашевский 100 83,7 56,3 44,4 '
Парабельский 88,2 63,6 18,1 30
Кожевниковский 85.3 80,6 48,8 46
Шегарский . 80,7 77,4 ■ 70,8 50,8
Верхнёкетский 89,6 89,6 — 61,1
Тегульдетский 80,2 80,2 31.7 49,3
Каргасокский 100 68.2 13,3 31,6
Александровский — V — — . ■
По области 86,5 80,9 64,9 50,8

За 2 дня — 23 и 24 сен
тября— по оснозньгм .работам 
осеннего комплекса прибав
ка по области составила: на 
жатве — 3,1, на обмолоте — 
2,9, засыпке семян — 5,6, 
вспашке зяби — 3,6 процен
та.

Из публикуемой сегодня 
сводки о ходе осенних поле
вых работ в соревнующихся 
районах видно, что наиболее 
высокими темпами ведут , об
молот хлебов хозяйства 
Бакчарского, Чаинского, Зы
рянского, Асиновского. Мол- 
чанозского, Колпашевского 
районов. В двух районах — 
Колпашевском и Каргасок- 
ском — хлеба полностью 
скошены, менее 10 процен
тов остается в Бакчарском, 
Чаинском, Зырянском, Мол- 
чановском районах.

Часто выпадающие -дожди, 
естественно, сказываются на 
темпах уборки. Идут послед
ние дни сентября, а по обла
сти еще не убрана почти пя

тая .ча т̂ь хлебов. Одна из 
причин' того, что жатва при
няла1 затяжной характер, — 
ненастная погода. Слишком, 
мало «окон» для высокопро
изводительной работы. Но 
это только одна причина. 
Нужно вести счет часам и 
дням, потерянным не только 
из-за непогоды.

С, начала уборки в южной. 
зоне один район задает тон 
— ' Зырянский. А вот сосед
ние районы — Первомай
ский и Асиновский — дол
гое время отставали, хотя 
дожди; мешали одинаково 
всем. За третью неделю сен
тября совхозы Асиновского' 
района убрали 26 процентов 
хлебов. - Отличный результат. 
Такие бы темпы хозяйствам 
Первомайского, Томского, 
Кожевниковского, Шега р с ко
го, Крнвошеинского районов!

Погода не позволяет вести 
работы осеннего комплекса 
ритмично. На токах нередко

скапливается много зерна. 
Но не 'везде оно вовремя 
подрабатывается и проходит 
сушку. В газете уже приво
дились факты порчи зерна. 
Они свидетельствуют о том, 
что некоторые агрономы, 
управляющие отделениями, 
руководители хозяйств ми- 
рятся с этой вопиющей бес
хозяйственностью.

Положение с засыпкой се
мян и вспашкой зяби в хо
зяйствах. области также яв
ляет собой пеструю картину. 
Многие совхозы и колхозы 
ведуу эти работы ниже своих 
возможностей.

Сейчас, когда почти в каж
дом районе найдется не одно 
хозяйство, уже закончившее 
уборку зерновых* нужно на
править высвободившуюся 
технику туда, где хлеб стоит 
еще на корню или" лежит, в 
валках-, создать всё условия 
для высокопроизводительной 
работы комбайнов, автома
шин, сушилок.

Х л е б -  го суд ар cm
Активнее других в Ше- плана. Совхоз «Россия» 

гарском районе ведут про- продал государству 2.620 
дажу зерна государству кол- тонн хлеба, 
хоз «Гигант» и совхоз Ф. ИВАНОВ.
«Россия». «Гигант» про- 1 '*.*<;*
должает отгружать зерно Из асииовских хозяйств 
сверх народнохозяйственного первым выполнил план про-

дажн хлеба государству сов- 
хоз «Комсомолец» — он 
сдал более тысячи тонн. 
Блнзкн к выполнению пла. 
на совхозы имени Кирова и 
вмени Лепина.

К. САВЕЛЬЕВА.

О Т В Е Т С Т В Е Н Н О С Т Ь  З А  Д Е Л О

Наш отряд состоит из де
сяти комбайнеров. Объем ра
бот выполняем ежегодно 
большой и всегда неплохи
ми темпами, на совесть. 
Все мои товарищи — опыт
ные механизаторы, у. каж
дого болит душа- за выра
щенный хлеб.

Дождливая погода пор
тит настроение. Соберемся 
утром ровно в семь в кон
тору, а за окном — моро
сит. Решаем: сидеть нечего, 
поедем в поле, пока отрегу
лируем, проверим комбайны 
-—- дождь перестанет. К по
лудню показывается . нако
нец солнце, подсушит хле
ба — и тут уж комбайнеры 
все силы, как говорится, вы
ложат.

Перед уборкой было оп
ределено задание каждому

— Аамюлотить по 2,5 тыся
чи центнеров зерна. Мно
гие из нас уже близки к 
этому, • *

Сам я на номбайне во
семнадцатый сезон. Все 
премудрости нашей работы, 
казалось 1 бы, изучил. Но 
иной раз позавидуешь, гля
дя, как ловко управляются 

. с громоздкой машиной 
Г. Лобыня, В. Шоцкий, Н. 
Дзень, А. Дроздов, Норбер 
Дзень — шофер. А как 
осень, садится за комбайн. 
«Здесь. говорит, — я 
сейчас нужнее». И отлично 
работает! Не раз занимал 
по намолоту зерна первое 
место в районе.

У таких, людей одно же
лание — поскорее убрать 
хлеб, не допустить потерь. 
И у них учатся остальные,

а в особенности молодежь.
В этом году к нам при

шли трое, молодых механи
заторов — А. Шнепст, М. 
Толкачев, Н. Цапок. Все 
работали раньше тракторис
тами. Дали им новые «Си
биряки». У нас такой поря
док — сразу создаем мо
лодежи условия для рабо
ты, оказываем доверие, но 

■зато и спрашиваем крепко. 
Старательные оказались ре
бята. Уверен — через год 
они могут потягаться я с 
нашими «асами».

Многое из того, что по
зволяет нам сегодня рабо
тать без простоев и обеспе
чивает высокую, выработку, 
было продумано заранее.

Возьмем такой важный 
вопрос, как полевой ремонт. 
Как бы хорошо комбайнер

С ТРУДОВОЙ ПОБЕДОЙ!
КОЛХОЗ «ТРУДОВОЙ ГОРЕЦ» БАКСАНСКОГО РАЙОНА 
КАБАРАИНО- БААКАР С К ОЙ АССР
ЗВЕНЬЕВЫМ КУКУРУЗОВОАЧЕСКИХ ЗВЕНЬЕВ 
mm. КАРААНОВУ АСЛАНБИ, ТХАКАХОВУ МУЗАБЙРУ

Дорогие товарищи!
С большим удовлетворе

нием воспринял ваше сооб
щение о том, что механиза
торы-кукурузоводы колхоза 
«Трудовой горец», вырасти
ли богатый урожай кукуру
зы и на уборке ее показали 
образцы высокопроизводи
тельного использования тех
ники, За 23 часа'непрерыв
ной работы шестью кукуру
зоуборочными комбайнами 
«Херсонец-7» с площади 83 
гектара собрано без потерь 
свыше 10 тысяч центнеров 
початков кукурузы и 19 ты
сяч центнеров зеленой 
массы. Это почти в три 
раза превышает установ.- 
ленную норму выработки 
на уборочный агрегат. 
Такая производительность 
на уборке кукурузы являет

ся выдающимся достижени
ем.

На протяжении ряда лет 
передовые кукурузоводы 
Кабардицо-Балкарии. высту
пают инициаторами соревно
вания за выращивание вы
соких урожаев кукурузы, 
показывают примеры удар
ного труда. Кукуруза — это 
ценное зерно, высокопита
тельный корм для животно
водства, поэтому получение 
ее высоких урожаев имеет 
важ#гое значение для страны.

Ваш замечательный ре
зультат еще раз подтвер
ждает, что трудовой героизм 
славной гвардии сельских 
механизаторов, их большое 
мастерство в использовании 
техники являются залогом 
того, что. большие задачи, 
стоящие перед сельским хо

зяйством, будут '-успешно 
выполнены. ..А;'\> ;;i ' ':■’

От всей души поздравляю 
вас, товарищи, с большой 
трудовой победой! Уверен, 
что ваш опыт найдет широ
кое распространение в со
циалистическом . соревнова
ний , Кукурузоводов за вы
полнение заданий пятилетне
го плана по увеличению про
изводства зерна и других 
сельскохозяйственных про
дуктов.

Желаю вашим звеньям, 
всем труженикам колхоза 
«Трудовой горец» успешно 
завершить осенние сельско
хозяйственные работы, сде
лать все, чтобы получить 
высокий урожай в. 1975, за
вершающем. году пятилетки.

Л. БРЕЖНЕВ.

Генеральному секретарю ЦК КПСС 
т о в а р и щ у  Л.  И. Б Р Е Ж Н Е В У

Дорогой Леонид Ильич! 
Ваши теплые слова привет
ствия ростовским мастерам 
жатвы из совхоза «Москов
ский», . а также трактори
стам ордена Ленина совхоза 
«Волго-Дон» Волгоградской 
области вызвали большой 
подъем социалистического 
соревнования среди кукуру
зоводов колхозов и совхозов 
Кабардино-Балкарии. В хо
зяйствах республики выра
щен высокий урожай куку
рузы. В настоящее время 
многие колхозы и совхозы 
уже приступили к ее убор
ке.
' Механизаторы - кукурозо- 

воды колхоза «Трудовой го
рец» Баксанского района, 
стремясь своим ударным 
трудом ознаменовать чет
вертый год пятилетки, вы
растили богатый урожай, не 
уступающий прошлогоднему, 
когда с каждого из 700 гек
таров было собрано по 70,4 
центнера зерна.

Следуя патриотическому

примеру мастеров жатвы, 
вруженики колхоза ■ решили 
убрать кукурузу с большей 
площади — ,1.200 гектаров 
вдвое быстрее, чем в прош
лом году, и отправить в за
крома Родины.не менее', 50 
тысяч» центнеров отборного 
семенного зерна кукурузы.
. Мы приступили 14 сен

тября к массовой уборке 
зерновой: кукурузы. Наши 
два звена, соревнуясь между 
собой, за 23 часа непрерыв
ной. работы первого дня 
уборкн шестью кукурузо
уборочными комбайнами 
«Херсонец-7» убрали куку
рузу с площади' 83 гектара 
я собрали 10.158 центнеров 
початков, почти по 1.700 
центнеров на комбайн, или 
по 122 центнера початков с 
гектара. Кроме того, получе
но 19.300 центнеров зеле
ной массы кукурузы на си
лос. Установленные нормы 
на уборочный агрегат в 
среднем перевыполнены поч
ти в 3 раза.

Все . механизаторы колхо
за решили сохранить эти 
высокие темпы уборки ку
курузы, высокопроизводи
тельно использовать каждый 
комбайн, трактор, автомо
биль, не допустить потерь 
при уборке, досрочно вы
полнить социалистические 
обязательства, собрать уро
жай не менее 75 центнеров 
зерна кукурузы с гектара 
н‘а всей' площади.
, Заверяем родной ленин

ский Центральный . Комитет ■ 
КПСС' и лично Вас; дорогой 
Леонид Ильич, что мы свое
временно завершим все 
сельскохозяйственные рабо
ты, обеспечим ^высокий 'уро
жай в 1975 году, не пожале
ем 'сил для выполнения 'за
даний девятой' пятилетки,

• порадуем Родину новыми 
трудовыми успехами.

По поручению механи
заторов - кукурузоводов 
колхоза «Трудовой го
рец» звеньевые Карда
нов Асланбн и Тхака- 

хов Музабяр.

П Р И Б Ы Т И Е  В М О С К В У  П А Р Т И Й Н О 

П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н О Й  Д Е Л Е Г А Ц И И  ВНР
. По приглашению Цен

трального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Совета Минист
ров СССР 25 сентября в Мо
скву с официальным друже
ским визитом прибыла пар
тийно-правительственная де
легация Венгерской Народ
ной-Республики во главе с 
Первым секретарем Цен
трального Комитета Венгер
ской социалистической рабо
чей партии Яношем Кадаром.

В состав делегации входят 
член Политбюро ЦК ВСРП, 
Председатель Совета Мини
стров ВНР Ене Фок, член 
Политбюро ЦК ВСРП, секре
тарь ЦК ВСРП Карой Не
мет, член Политбюро. ЦК 
ВСРП, главный редактор 
журнала «Таршадалми сем- 
ле» Валерия Венке и другие. •

Вместе с Яношем Кадаром 
прибыла его супруга Мария 
Кадар.

На Внуковском аэродроме, 
украшенном государственны
ми флагами Венгерской На
родной Республики й Совет
ского Союза, руководящих 
партийных и государствен
ных деятелей социалистиче
ской Венгрии встречали Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев,, член

Политбюро ЦК-КПСС, Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, член 
Политбюро, секретарь ЦК 
КПСС М. А. Суслов, секре
тарь ЦК КПСС К. Ф. Кату
шев, другие официальные 
лица и представители трудя
щихся Москвы.’

Товарища Я. Кадара и его 
супругу встречала также 
В. П. Брежнева.

По случаю прибытия вен
герских друзей. был выстро
ен почетный караул трех; ви
дов Вооруженных Сил .— пе
хотинцев, летчиков, моряков,

В 12.00 по московскому 
времени реактивный лайнер 
совершает посадку, подрули
вает к месту встречи. Л. И. 
Брежнев, А. Н. Косыгин, 
М. А. Суслов и другие со
ветские товарищи подходят к 
трапу и сердечно, по-братски 
приветствуют: Яноша Кадара 
и всех членов партийно-пра
вительственной делегации 
ВНР.

Дорогим гостям преподно
сятся цветы. 'Начальник по
четного караула отдает ра
порт главе партийно-прави
тельственной делегации ВНР 
Яношу Кадару. Звучат госу. 
дарственные гимны : Венгер

ской Народной Республика к 
Советского Союза.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Янош Кадар обходят строй 
почетного караула. Находя
щиеся на аэродроме предела- 
вители трудящихся столицы 
сердечно приветствуют това
рища Яноша Кадара и Дру
гих: посланцев братской Вен
грии. Раздаются возгласы 
в честь нерушимой советско- 
венгерской дружбы. Венгер
ской социалистической рабо
чей партии, в честь братского 
венгерского народа.

Торжественная церемония 
встречи завершается прохож
дением почетного караула.

С аэродрома в сопровожде
нии почетного эскорта мото
циклистов Янош Кадар, чле
ны партийно-правительствен
ной делегации ВНР вместе с 
встречавшими их советскими 
руководителями направились 
в резиденцию гостей, Цо пути 
следования на всей трассе, 
украшенной государственны
ми флагами двух братских 
стран и транспарантами в 
честь нерушимой советско- 
венгерской дружбы, тысячи 
москвичей приветствовали 
дорогих.венгерских друзей.

(ТАСС).

ни подготовил машину (а 
мы отремонтировали ком
байны в прошлом году сра- 

■ зу после уборки), поломки 
неизбежны. И особенно, ес
ли работать приходится во 
влажную погоду. У нас об- 

• служивание налажено на со
весть. В первую очередь— 
техуход. У мастеров-налад- 
чиков есть таблица расходо
вания горючего каждым 
комбайном. Как только 
комбайнер сжег-200 литров 
горючего, мастер-наладчик 
останавливает комбайн и 
проводит техуход. После не
го комбайнер получает со
проводительный талон на 
заправку. Без талона о про-. 
ведении техухода .горючего 
он не получит. Такой поря
док, у нас существует уже 
пять лет.

В распоряжении масте
ров наладчиков —■ летучка 
ео сварочным аппаратом. Вы
делили мастерам помощников 
для ускорения ремонта ком
байнов. Н. Жаров, Л. Цари- 
ков и Н. Шаркевич недавно 
закончили курсы тракторис
тов. Уборка для них —

производственная практика. 
Помогая комбайнеру устра
нить поломку в машине, 
они одновременно знакомят
ся и с премудростями ком- 
байнерского труда. Работа
ют ребята и на тракторе. В 
связи с дождями отряду вы
делен специальный трактор 
— из низких сырых мест 
комбайны иногда приходит
ся вытаскивать на буксире.

Нынешняя уборка — 
очень серьезное испытание 
для комбайнеров. Дожди 
сдерживают не только тем
пы работ. Страдает и каче
ство. О контроле за каче- ■ 
ством шел разговор еще пе. 
ред' выездом в поле. И 
больше всего — о самокон
троле.

Официально за качеством 
уборки у нас отвечает агро
ном отделения. Но вместе е 
ним контролирует и на
чальник мехотряда В. Л. 

"Мелешко, и звеньевые. В 
первое время сигналов о по
терях не было. Но потом 
начались дожди, особенно 
трудно стало убирать низ

корослые хлеба. Кое-где ос
тавалось зерно. Сразу про
вели собрание комбайнеров. 
Решили сделать дополни
тельную герметизацию ком
байнов, обсудили бракоде
лов, Сейчас поступаем так: 
если на поле обнаружены 
несжатые «островки», винов-. 
ные возвращаются' туда и 
дожинают. В' случае, когда 
звеньевой не нашел того, 
кто плохо работал, возвра- 
щается все звено.

Пока по темпам уборки 
наше отделение впереди 
центрального. В нрош-, 
лую осень мы закончили 
уборку рано, посылали наи
более надежных комбайне
ров на помощь в совхоз 
«Петровский». Нынче сро
ки затягиваются. Но уве
рен: то, что зависит от нас, 
сделаек, г полностью уберем 
урожай.

И. ГАВР, 
юеяьевой Малиновско
го комбайно-транспорт

ного отряда.
Совхоз «Кривошеннений» 
Крнвошеинского района,"
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Далеко, в глубине кетской
тайги стоит Белояровка. Во
круг нее болота, да такие, 
что ни пройти, ни проехать. 
С гривы на гриву петляет 
лесовозная дорога. Больше 
чем на 60 километров 
уходит она. Большой опыт 
и сноровка , нужны во
дителям. Поэтому они всегда 
рады зиме — дорога намно
го лучше. На, Белояровском 
лесопункте обычно в зимние 
месяцы водители работают 
экипажами в три смены по 
одному путевому листу. Од
ним из первых перешел ра 
трехсменку коммунист Фе-

прошли на своем МАЗе без
капитального ремонта 122 
тысячи километров. И это не 
по асфальту, а по таежной 
трассе!

Ф. С. Рябцев, например, 
убежден, что при трехсмен
ном режиме работы межре
монтный пробег автомобиля 
даже увеличивается, потому 
что при такой организации 
труда каждый водитель 
чувствует высокую личную 
ответственность' перед това
рищами.

О работе экипажа в три 
смены у нас состоялся об
стоятельный разговор с Фе
дором Степановичем. Поль
зуясь случаем, я рассказал

чтобы сделать новое, тре
буется затратить 7 часов — 
целый рабочий день.

Многое зависит от поряд
ка в экипаже. Хотя в нем 
всего три человека, но это 
коллектив, и от того, какие 
установятся взаимоотноше
ния, зависят показатели. Ра
бота по одному путевому 
листу накладывает на каж
дого особую ответственность.

Наш экипаж подобрался 
удачно. Начинали мы три 
года назад с Николаем Семе
новичем Сопыряевым. А уз
нали друг друга просто — 
пришлось нам вдвоем гнать 
однажды зимой за 500 кило
метров ,в томские мастер-

Ш К О Л А  Л Е С Н Ы Х  М А С Т Е Р О В

Т Р Е Х С М Е Н К А  
И ЕЕ Р Е З Е Р В Ы
•  Годовое обязательство — за iO  месяцев ф  Лесовоз 

в работе-2 i  час в сутки  ф  i  60 тысяч километров пробега 
без капитального ремонта ф  Круглосуточная организация 
ремонтной службы — условие успеха .

дор Степанович Рябцев со 
своими товарищами.

— Рябцев в своем деле 
профессор. Всю жизнь с тех
никой. Такие люди никогда 
не подведут. Все его знают 
на лесопункте и с большим 
уважением к нему относят
ся, — так охарактеризовал 
передового водителя механик 
Николай Минин.

На лесовозную трассу я 
попал с водителем-новичком. 
Всего несколько дней, как 
вместе с товарищем он при
был сюда с Украины.

— Даже не верится... 
Только в кино все это ви
дел, — парень кивает на 
бегущие навстречу лесово
зу сосны, дорогу. — А те
перь вот сам здесь. — И 
вдруг весь напружинивается 
за рулем, беспокойно вертит 
головой. — Во. видите, как 
шурует. Спокойно обходит 
меня, как фазана. — В это 
время слева, обдавая нас 
облаком пыли, проплывает 
голубой МАЗ-509 с длин
ным шлейфом хлыстов на 
прицепе. — Как же этому 
шоферу не ходить в передо
вых, — обиженно продолжа
ет парень. — Машина у не
го новая, тянете как зверь.

Но уж это напрасно. И 
мне совсем нетрудно дока
зать новичку, что он глубо
ко ошибся. Нас обогнал 
Ф. С. Рябцев. Лесовоз у него 
далеко не новый, Но выгля
дит он действительно, как 
новый, хотя прошел уже 
больше 130 тысяч километ
ров без капитального ремон
та-"' ; У -Новичок виновато смолка
ет. Конечно, ему можно про
стить — он еще не знает 
здешних людей. Ему еще 
многому удивляться, много
му учиться, особенно у та
ких водителей, как Федор 
Степанович Рябцев, Николай 
Семенович Сопыряев.

Или взять экипаж, в со
ставе которого работают 
Иван Степанович Шаповал, 
Григорий Максимилианович 
Мельников, Николай Ивано
вич Сопыряев. Они тоже

ему о сомнениях, которыми 
поделился как-то начальник 
Средне-Тымского лесопунк
та Каргасокского леспромхо
за Н. И. Колесников: «Мы
могли бы организовать рабо
ту лесовозов в три смены, 
но опасаемся, что при ^пере
ходе на такой режим водите
ли много потеряют в зара
ботной плате».

— Эти опасения совер
шенно не обоснованны. Они 
от незнания сути дела, — 
сказал опытный водитель.

Вот его ответ.
РАССКАЗ О ТРЕХСМЕНКЕ 
ШОФЕРА Ф. С. РЯБЦЕВА

Трехсменная работа на 
лесовозе экипажем по одно
му путевому; листу нами 
давно проверена на практи
ке и безоговорочно принята. 
Такая организация труда, 
несомненно, дает лесопункту 
ощутимый выигрыш. В сутки 
автомобиль занят на трассе 
21— 22 часа. А если учесть, 
что мы возим лес за 60 ки
лометров и на каждый рейс 
вынуждены затрачивать по 
5 часов, преимущества трех
сменного режима становятся 
еще очевиднее.

В, работе экипажем есть 
свои тонкости. Прежде всего 
она заставляет особенно пе- 

'нить время. Один водитель, 
даже есди потеряет 2—3 ча
са, может при желании -на
верстать упущенное за счет 
удлинения рабочего дня и 
выполнить норму. А здесь в 
запасе остается время толь
ко на профилактический ос
мотр Машины.

Эта особенность трехсмен
ки заставляет предъявлять 
более жесткие требования 
к ремонтной службе, к ор
ганизации погрузочно-раз
грузочных работ. В любое 
время суток, особенно но
чью, водитель должен полу
чать оперативную помощь. 
Тут многое зависит от брига- 
дира-механика. Он всегда 
должен иметь $ запасе гото
вый трос, растяжки. Ведь 
чтобы заменить, например, 
сломанное дышло на прице
пе, нужно всего 30 минут, а

ские лесовоз на капитальный 
ремонт. Сутки были в доро
ге, сменяли друг друга по 
очереди за рулем. Вот в этой 
дороге я и убедился, что 
Николай Сопыряев надеж
ный товарищ, дело свое зна
ет хорошо. Проверять его 
не надо: если сказал, зна
чит, сделает. Словом, на
деюсь на него, как на самого 
себя.

С полмесяца мы прорабо
тали с Н. С. Сопыряевым в 
две смены, а\ потом взяли 
третьего — Виктора Стрел
кова. Он вскоре привык к 
порядку в экипаже. А поря
док нехитрый, если что сло
малось — исправь сразу, не 
оставляй на завтра. Неболь
шая неисправность может 
повлечь более серьезную, и 
тогда простоя не миновать.

Зимние месяцы мы рабо
таем все вместе, а летом по 
очереди уходим в отпуск. 
Нынче Николай отдохнул 
первым, потом ушел я, Вик
тор должен был выйти с 15 
сентября, но приступил к ра
боте несколько раньше. И 
вот мы опять собрались все 
трое. Работы достаточно — 
на верхнем складе скопилось 
много леса, и наш экипаж 
работает с полным напряже
нием. Каждый старается сде
лать по два рейса за 62 
километра.

Автомобиль у нас хорошо 
подготовлен. Недавно заме
нили у него один узел и ду
маем, что лесовоз пройдет 
еще 30 тысяч километров 
без капитального ремонта 
(тогда пробег будет равен 
160 тысячам). Опасения 
некоторых водителей, что 
при работе экипажем техни
ка быстрее выходит из 
строя, совершенно не обос
нованны. Не теряем мы и в 
заработной плате. При ухо
де в отпуск нам сделали рас
чет среднемесячной зарпла
ты — у меня, она превысила 
600 рублей, у Н. С. Сопы- 
ряева ”— вышла за 500. Та
ким образом, и эти цифры в 
пользу трехсменки.

Вступая в определяющий 
год пятилетки, мы брали

обязательство вывезти нын
че на своем автомобиле 
МАЗ-509 18 тысяч кубомет
ров леса. Недавно подсчита
ли и убедились, что выпол
ним обязательство досрочно 
почти на два месяца — к 
празднику Великого Октяб
ря. * * *

РАССКАЗ Ш ОФ ЕРА
Ф. С. РЯБЦЕВА
КОММЕНТИРУЮТ

А. Н. КОКОВИХИНА, 
экономист лесопункта:

— У. нас на лесопункте
заготавливается 100 ' тысяч 
кубометров древесины, а 
имеем всего 6 лесовозов 
МАЗ-509. Причем два из 
них — из капитального ре
монта и часто простаивают. 
Вывозить же надо каждые 
сутки в сентябре по 240 ку
бометров, в зимние месяцы 
■— вдвое больше. Так что 
производственная необходи
мость диктует нам трехсмен
ный режим работы лесово
зов.

Подсчеты простые. Мы 
вывозим лес за 60 километ
ров. На один рейс водители 
затрачивают по 5 часов. При 
норме 24 кубометра в смену 
четыре основных лесовоза 
смогут доставить лишь 96 
кубометров. А при работе в 
три смены получается уже 
268 кубометров. Еще один 
убедительный пример. В 
прошлом году лесовозы ис
пользовались фактически в 
две смены и за 8 месяцев 
смогли вывезти 7.468 ку
бометров леса каждый. Нын
че при трехсменном режиме 
за это же время доставлено 
по 13.707 кубометров.

Уверена, можно было сде
лать больше. Слйшком мно
го времени водители теряют 
на уходы и текущие ремон
ты. Слесарей у нас в гара
же нет, так что их обязан
ности вынуждены выполнять 
сами экипажи. Но даже в 
этих условиях выработка ле
совозов остается высокой, а 
среднемесячный заработок 
водителей колеблется в пре
делах 400—600 рублей.

Н. МИНИН, механик ле
сопункта:

— Трехсменный режим 
работы экипажей по одно
му путевому листу дает 
большой выигрыш лесопунк
ту. Однако при организации 
его надо учитывать надеж
ность каждого лесовоза. 
Старые МАЗы мы, как пра
вило, не ставим на работу в 
три смены.

Очень важно четко орга
низовать погрузку автомоби
лей на верхних складах и 
разгрузку на нижнем. Рабо
ту операторов челюстных по
грузчиков организуем с уче
том местных условий. Так 
как расстояние вывозки 
большое, грузить успевает 
один оператор, второй же 
выполняет обязанности сле
саря и держит резервный 
погрузчик в состоянии 
боевой готовности. В случае 
поломки вторая машина сра
зу встает на замену.

На разгрузке заняты два 
трактора-толкача. Работают 
они круглыми сутками. За 
этими механизмами закреп
лен специальный слесарь. 
Так что срывов не бывает.

Трехсменный режим тре
бует хорошо поставленной 
ремонтной службы. К сожа
лению, с этим у нас плохо: 
острая нехватка слесарей, 
работают они в одну смену. 
Если поломка происходит 
ночью, ликвидируют ее эки
пажи своими силами.

Но и в таких условиях 
передовой метод организа
ции труда водителей лесо
возов целиком себя оправды
вает. п. колотовкин.

п о р а
В Т О Р О Г Охлева*

З А К У П И Т Ь  

ВСЕ ИЗЛИШКИ
Наш корреспондент по

просил начальника област
ной инспекции по закуп
кам и качеству сельхозпро
дукции В. Д. Селуянова 
рассказать о ходе закупок 
картофеля в области.

— Нужно сказать, — от. 
ветил тов. Селуянов, — 
что большую прибавку к 
выполнению плана заготови
тели области получили в 
минувшие субботу, воскре
сенье и понедельник. Эго 
позволило несколько опере
дить темпы, набранные к 
этому времени в минувшем 
году." На 25' сентября, на
пример, мы закупили 
28.282 тонны картофеля, 
тогда как в прошлом году 
было закуплено 26.497 
тонн. Нынче организован
нее ведется уборка картофе
ля. Больше горожан еже
дневно выезжают на село.

Однако погода сейчас не 
радует. Почти все время 
идут дожди. В этой обста; 
новке очець важно, чтобы 
бесперебойно работали кар- 
тофеле-сортировочные пунк
ту, где клубни одновременно 
и сушатся.

— Какие районы наибо
лее интенсивно ведут заго
товку картофеля?

— Прежде всего — Ко- 
жевниковский. Здесь на 25 
сентября закуплено 3.953 
тонны, в том числе у на
селения — 3.553. В этом 
районе два сельских Сове
та — Ювалинский и Чи
лийский — уже выполнили 
задание по заготовкам клуб
ней. Ювалинцы отправили 
в закрома 525 тонн при за
дании 500.

Неплохо идут Дела у кол- 
пашевцев. Этот район дол
жен заготовить 3.600 тонн 
картофеля. Закуплено бо
лее половины задания. На 
65— 78 процентов выполни
ли задания Каргасокский, 
Молчановский, Чаинский, 
Александровский районы. 
Досрочно справились с за- 
данием; по' закупкам кар
тофеля Жуковский сельский 
Совет Кривошеинского рай
она, Петропавловский — 
Томского, Сосновский — 
Каргасокского района. Жи
тельница села Жукова 
Р. И. Вахитова продала 
государству 7 тонн карто
феля, выращенного на сво
ем , огороде.

— Но есть, видимо, рай
оны, где закупки идут мед
ленно?

— Конечно. Низкими 
темпами ведут закупки Зы
рянский, Асиновский, Пер
вомайский районы. Первый 
выполнил задание на 28, 
второй — на 30 и третий 
— на 35 процентов. В ря
де сел и деревень заготови
тели, особенно потребитель
ской кооперации, еще не 
вели никакой работы. Не 
случайно в областные орга
низации, редакцию ( «Крас
ного знамени» поступают 
сигналы о  том, что некуда 
продать излишки картофе
ля. Очень важно закупить 
все излишки, чтобы обеспе
чить не только нужды об
ласти, но и помочь тем об
ластям и краям, где из-за 
непогоды картофель не уро
дился.

Выполнить пятилетний
план по продаже картофеля 
государству за четыре года 
— такую цель поставили 
перед собой труженики Ко- 
жевниковского района. Как

и в прошлом году, papon 
успешно ведет уборку кар
тофеля и закупки его у на
селения. К 23 сентября об
щее задание по заготовкам

клубней выполнено 
чем на половину.

На снимке С. Дмитриева 
—у кожевниковского прича
ла идет отгрузка картофеля 
в Стрежевой.

Ф Е Р М Ы  — Н А  З И М Н И Й  Р Е Ж И М

КУДЙ ВЕДЕ! КРИВАЯ
Если показатели молоч

ных ферм Чаинского района 
в сентябре изобразить гра
фически. то получится кри
вая линия, идущая вниз. На
дои в среднем от коровы 
уменьшились за последние 
дни по сравнению с прош
логодними в совхозах «Се
верный» и «Усть-Бакчар- 
ский» почти на килограмм, в 
совхозе им. Тельмана — на 
2 килЬграмма.

Положение тревожное, тем 
более, если учесть, что нын
че по итогам 8 месяцев 4 
совхоза из 6 сократили про
изводство молока и его за
готовки. Только за 15 дней . 
сентября этой продукцигГпо- 
ступило меньше по сравне
нию 'с тем же периодом про
шлого года на 650 центне
ров.

Озабочены ля этим живот
новоды, специалисты, руко
водители? Все ли делается, 
чтобы приостановить «на
клонное движение» и выйти 
хотя бы на свои прошлогод
ние рубежи?

Вот Варгатерская ферма 
совхоза им. Тельмана. Здесь 
из-за обезлички групп скота 
и плохого зоотехнического 
учета многих коров переста
ли доить еще в августе, хотя 
доение должно было продол
жаться и в сентябре. Плохо с 
кормами. Скот находится на 
полустойловом содержании, 
а кормят его уже три недели 
лишь одной соломой.

В начальные дни второй 
декады сентября здесь полу
чили в среднем от коровы по 
6— 6,2 килограмма молока, 
14-го числа надои снизились 
сразу на' 700 граммов и 
оставались на таком уровне 
ровно неделю. И не случай
но. Как раз в эти дни были 
перебои в доставке корнепло
дов. Сейчас, правда, упуще
ние исправлено, но не до кон
ца.

Совсем не получает соч
ные корма дойное стадо в 
Стрельникове, хотя урожай 
турнепса в совхозе нынче 
хороший.

— Закончим уборку зер
новых, тогда начнем под
кармливать корнеплодами 
стрельниковское стадо, — 
говорят в совхозе.

В районе есть, однако, 
иные факты. Они говорят о 
том, что в дни страды маж- 
•н® успешно решать задачи

животноводческой отрасли. 
Например, на ферме Андре
евского отделения совхоза 
«Чаинский» в теплые дни 
дойное стадо выпускают на 
прогулку, пасут, подкармли
вают турнепсом, а ночью со
держат в коровнике, для под
кормки привозят зеленку 
или силос.

Фермы требуют не эпизо
дического, а постоянного, 
каждодневного внимания. 
Эту простую истину в Ан
дреевне усвоили хорошо. По
рядок здесь виден всегда— 
зимой,- весной и летом. И 
результаты отрадны. В нача
ле второй декады сентября 
животноводы выполнили го
довой план производства мо
лока и продажи его государ
ству.

Удалось здесь избежать и 
резкого спада надоев в сен
тябрьские дни. «Секрет» то
же не нов: летом создали ре
монтное звено, в его составе 
были плотники И. А. Заха
ров, В. А. Андреев и другие 
рабочие. Помещение подгото
вили к зиме загодя, скот пе
реведен в стойла вовремя, 
получает вволю кормов.

Как контрастна картина 
на соседней Добринской фер
ме! В прошлую.зиму живот
новоды испытали много не
приятностей из-за того, что в 
коровнике были неисправны 
автопоилки и система навозо- 
удалениЯт-Ыа днях здесь по
бывала ремонтная бригада 
И. М. Булгакова. Считается, 
что восстановительные рабо
ты закончены. Бригаду пере
вели на другую ферму, хотя 
ремонт в Добринке не выпол
нен и наполовину.

— Проку от «отремонти
рованных» узлов нынче бу
дет не более, чем в прошлом 
году. — 'говорят зоотехник 
П. П. Пимокатов и скотник 
Н. Г. Ефимов.

Перевод коров в помеще
ния стал вопросом неопреде
ленного будущего не только 
в Добринке. В том же сов
хозе им. Тельмана с опозда
нием начата подготовка по
мещений в Варгатере. Толь
ко в середине октября — в 
лучшем случае — намечает
ся закончить монтаж обору
дования в новом коровнике 
Стрельниковской фермы. Где 
размещать дойное стадо — 
неизвестно.

Отчего так получилось?

Главный зоотехник совхо
за А. И. Барон оценивает 
обстановку самокритично:

— Беда наша в том. что 
разговоры о ремонте мы ве
дем все лето, но к делу при
ступаем осенью, притом 
поздней осенью...

Не все ладно и в совхозе 
«Коломинский», в самом 
крупном хозяйстве района. 
Здесь производство и заго
товки молока, правда, нынче 
возросли, но рост достигнут 
только за счет увеличения 
численности дойного стада. 
Что касаетея надоев, то они 
уменьшились. В сентябре со
кращение продолжалось. На 
полтора килограмма меньше, 
чем в прошлом году, надои 
на Леботерской ферме. На 1 
килограмм снизили этот по
казатель чемондаевские жи
вотноводы.

Правда, дойное стадо че- 
мондаевпы перевели в̂  сере
дине сентября на стойловое 
содержание. Это помогло 
приостановить спад произ
водства продукции и даже 
несколько увеличить надои. 
Рост, однако, зыбкий, нена
дежный. С первых дней, слу
чаются перебои в доставке 
кормов. Запасы их возле 
фермы и сейчас мизерные.

В совхозе есть возмож
ность • перевести в ближай
шие дни весь скот на стойло
вое содержание (исключени
ем может быть, лишь Лебо- 
терская ферма, тде к зиме 
еще не готовы). Но удаст
ся ли приостановить спад 
в производстве молочной и 
мясной продукции после 
перевода животных в стой
ла? Ведь возле большинст
ва ферм нет даже одно
дневного запаса кормов.

Разумеется, много вре
мени, внимания и ^забот 
требует в эти дни убороч
ная страда. Но и положе
ние в животноводстве тоже 
должно вызывать беспокой
ство и тревогу. Нужны са
мые энергичные действия, 
самые энергичные меры.

Г. ШЕПЕЛЕВА, 
доярка совхоза имени 

Тельмана.
Л. ГРЕБЕНКИНА, 

сотрудник чаинской 
районной газеты «За 

коммунизм».
г. лювовдкии,

наш соб. корр.

Встречи за круглы м  
столам редакции газеты 
4К р а с н о е  з н а м я ь

СТРОЖЕ ОЦЕНИВАТЬ СДЕЛАННОЕ
Н А К А Н У Н Е  У Ч Е Б Н О Г О  Г О Д А  В СЕ Т И П О Л И Т И Ч Е С К О Г О  И ЭКОНОМИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ

В системе политического и экономического образова
ния начинается новый учебный год. Более 26.000 чело
век будут заниматься в сети партийной учебы г. Томска, 
свыше 37.000 человек приступают к учебе в системе 
экономического образования.

Редакция газеты «Красное знамя» и Дом политическо
го просвещения обкома КПСС провели встречу за круг
лым столом ряда руководителей партийных организации, 
заведующих кабинетами политического просвещения, 
председателей методических советов и пропагандистов 
Томска. Участники встречи заинтересованно вели раз
говор о повышении идейно-теоретического уровня заня
тий, эффективности марксистско-ленинского образования 
и экономического всеобуча, делились опытом работы, 
вносили предложения по дальнейшему^ улучшению 
руководства политической и экономической учебой.
Корреспондент: Известно, 

то успех политического 
росвещенйя определяется 
оставом пропагандистских 
адров. В постановлении ЦК 
СПСС «О работе по подбору 
[ воспитанию идеологиче- 
ких кадров в партийной ор- 
анизапии Белоруссии» под- 
[еркивается, что на всех 
шастках идеологического 
(эронта должны находиться 
юлитичреки зрелые, инипиа- 
•нвные работники, имеющие 
геобходимую теоретическую 
4 профессиональную подго
товку.

Некоторый опыт работы с 
гропагандистскими кадрами 
накоплен в Кировской район
ной партийной организации.
Попросим рассказать о ..нем 
председателя методического 
совета Кировского райкома 
КПСС, доцента Л. Н. Улья
нова.

Л. Н. Ульянов: В нашем 
районе подбору и подго
товке пропагандистских кад
ров уделяется большое вни
мание. В подтверждение 
можно привести такую циф
ру: 87 процентов пропаган
дистов сети политической 
учебы имеют высшее обра
зование, подавляющее боль
шинство из них отдали мно
гие годы политическому про
свещению. Среди них ■ дирек
тора и главные инженеры 
предприятий, партийные ра
ботники. Такой состав про
пагандистов определяет^ и 
довольно высокий идейно
теоретический уровень про
водимых занятий.

Тем не менее прошлые 
годы нас беспокоило каче
ство занятий в некоторых 
кружках сети комсомольско
го политпросвещения. Не
редко теоретические пробле

мы усваивались неглубоко. 
Учитывая это, на предстоя
щий учебный год партийные 
организации направили про
пагандистами в комсомоль
скую гголитсеть значитель
ное количество коммунистов. 
Теперь 87 процентов пропа
гандистов комсомольской 
сети политического просве
щения — члены КПСС с 
высшим образованием.

Резервом для выдвижения 
на пропагандистскую работу 
являются слушатели высше
го звена политического обра
зования. В районе 223 тео
ретических и методологиче
ских семинара. Хорошие 
кадры пропагандистов гото
вит вечерний университет 
марксизма-ленинизма. Рай
ком КПСС ответственно по
дошел к направлению слу
шателей в университет. С 
каждым из них проведена 
беседа, направление их на 
учебу утверждено на бюро. 
Это, нам представляется, 
повысит чувство ответствен
ности каждого за успешную 
учебу в университете.

К двум- имевшимся в про
шлом году филиалам вечер
него университета прибавил
ся третий — в Томском го
сударственном университете. 
Филиал вечернего универ
ситета в политехническом 
институте накопил уже 
неплохой опыт.

А. Н. Книгин, заместитель 
секретаря парткома поли

технического института. 
Действительно, опыт пока
зал, что вечерний универси
тет — это хорошая школа 
марксистско-ленинской под
готовки руководящих и пре
подавательских кадров. Зна
ния, полученные в универ
ситете, позволяют повысить 
роль наших кадров в воспи
тании студентов, как этого 
требует Центральный Коми
тет КПСС в постановлении 
«О работе по подбору и вос
питанию идеологических 
кадров в партийной органи
зации Белоруссии».

Приятно отметить. что 
значительно возрос интерес 
профессорско - препод а в а- 
тельского состава института 
к систематической учебе. 
Пришлось даже на первых 
порах несколько ограничить 
прием слушателей на фило
софский факультет. Парт
ком поставил задачу: в те
чение нескольких лет охва
тить учебой в вечернем уни
верситете всех руководящих 
работников вуза, преподава
телей и инженеров.

Вечерний университет 
,, марксизма-ленинизма, на 
' наш взгляд, должен стать ос

новной школой подготовки 
пропагандистских кадров 
высокой квалификации.

Корреспондент: Предложе
ние Альберта Николаевича 
заслуживает всяческой под
держки. Видимо, партийным 
комитетам следует более

тщательно подходить к реко
мендации слушателей на 
пропагандистский факультет 
вечернего университета
марксизма-ленинизма. Но 
особенно следовало бы поже
лать разумно использовать 
его выпускников на пропа
гандистской работе. Органи
зован ли контроль за этим, 
Нина Михайловна?

Н. М. Старшиннна, инст
руктор отдела, пропаганды и 
агитации Томского горкома 
КПСС: Такого контроля, к 
сожалению, не было. Нам 
следует заинтересоваться 
этим вопросом.

Корреспондент: Как орга
низован подбор и учеба про
пагандистских йадров на 
вашем заводе, Екатерина i 
Павловна? „

Е. П. Дорохова, замести
тель секретаря парткома за

вода «Сибэлектромотор»: 
’ Партком предприятия нема
ло сделал для того, чтобы 
организованно начать новый 
учебный год в сети полити
ческого просвещения и эко
номического всеобуча. Сеть 
политической и экономиче
ской учебы утверждена на 
заседании парткома, опреде
лена система подготовки 
пропагандистов. Мы постара
лись укрепить лучшими про
пагандистскими • кадрами 
кружки комсомольского по
литпросвещения. Однако, нам 
не удалось подобрать доста
точно подготовленных и

опытных пропагандистов для 
системы экономического об
разования. Только 35 про
центов руководителей школ 
коммунистического труда 
имеют высшее образование. 
Многие из них недостаточно 
владеют методикой проведе
ния занятий, не имеют зна
ний по педагогике и психо
логии. Поэтому на семинар 
для пропагандистов ложит
ся большая и ответственная 
задачаг оказать им всемер
ную помощь как в теорети
ческой и методической под
готовке, так и в овладении 
умением работать со слуша
телями. В прошлом учебном 
году многих пропагандистов 
не удовлетворяла работа се
минара, особенно в части ов
ладения методическим ма
стерством. Эти замечания 
мы постараемся учесть в но- ' 
вом учебном году.

Корреспондент: Опреде
ленный опыт подбора и уче
бы пропагандистов сети эко
номического , образования 
имеется, на заводе измери
тельной аппаратуры. Здесь 
нет.тех упущений, о кото
рых говорила Екатерина 
Павловна. На нашей беседе 
присутствует председатель 
методического.совета завода 
Галина Ивановна Вержбиц
кая. Вам слово, Галина Ива
новна.

Г. И. Вержбицкая: Подбо
ру и учебе пропагандистов 
мы уделяем самое присталь

ное внимание. В основном 
наши пропагандисты — это 
выпускники вечернего уни
верситета марксизма-лени
низма. Нам удалось не толь
ко укомплектовать всю сеть 
политического и экономиче
ского образования знающи
ми пропагандистами, но и со
здать резерв. Например, за 
каждой экономической шко
лой мы закрепили двух про
пагандистов — основного и 
резервного'. Опыт прошлого 
года показал, что мы посту
пили правильно. В случае 
болезни, командировок или 
каких-то других непредви
денных отлучек пропаганди
ста всегда было кому прове
сти занятие. Правда, нам не 
удалось достаточно хорошо 
продумать практику исполь* 
зования резервных пропаган
дистов. Некоторые ift них не 
провели ни одного занятия, 
отошли от йктивной деятель
ности.

Нынче учебная нагрузка 
распределена между основ
ным и резервным пропаган
дистами. Иначе говоря, оба 
пропагандиста будут вести 
занятия, чередуясь или по 
темам, или по проблемам, 
изучаемым в школах.

Достаточно хорошо рабо
тал у нас и семинар для 
пропагандистов. Мы стре

мимся помочь им не только 
в совершенствовании теоре
тических знаний, но и в ов
ладении методикой проведе
ния занятий, в ознакомле
нии с основами педагогики я 
психологии.

* *  *

Состоявшаяся беседа
показала, что партий
ные организации, кабине
ты политического про
свещения делают немало, 
чтобы повысить качество за
нятий в системе ' политиче
ского п экономического об
разования, оказывают зна
чительную помощь пропаган
дистам. Вместе с тем есть 
немало недостатков в подбо
ре кадров пропагандистов, не 
везде еще созданы условия, 
при которых пропагандисты 
могли бы успешно выпол
нять порученное им дело.

Партийным организациям 
следует проявлять постоян
ную заботу об идейно-воспи
тательной работе, обеспечи
вать стабильность пропаган
дистских кадров, создавать 
условия, при которых они 
могут наиболее успешно вы
полнять порученное дело. 
Надо заботиться о повыше
нии авторитета пропагандист
ских кадров.

Вопросы подбора, учебы 
и воспитания пропагандист
ских кадров должны быть 
главными в деятельности 
партийных организаций по 
руководству политическим й 
экономическим образовани
ем, как это определено в 
постановлении ЦК КПСС 
«О работе по подбору и вос
питанию идеологических 
кадров в партийной органи
зации Белоруссии».

Беседу вел
Г. КАЧУШКИН.
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Перед новым набором на подготовительные отделения

Кто получит направление?
Пять лет прошло с тех 

пор, как принято постанов
ление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР об орга
низации подготовительных 
отделений при высших учеб
ных заведениях, которые 
позволили большой части 
рабочей и сельской молоде
жи подготовиться к посту
плению в вузы.

В нынешнем году абиту
риенты еще не приступали 
к сдаче вступительных эк
заменов, а 520 выпускни
ков подготовительных отде-' 
лёний шести вузов Томска 
уже были зачислены студен
тами. 184 чсС^века из 
них были приняты в поли
технический институт. 67,8 
процента из числа зачислен
ных в наш институт -1-  'ра
бочие промышленных
предприятий и совхозов, 33,2 
процента — демобилизован
ные из рядов Советской Ар
мии.

Подготовительное отделе
ние дало вузу хорошее по
полнение. Среди зачислен
ных вне конкурса в вуз — 
член КПСС В. Перницкий, 
электросварщик из Нориль
ска, имеющий трудо
вой стаж 11 лет (он был 
секретарем комсомольской 
организации цеха и замести
телем комсорга v подготови
тельного отделения);1 член 
КПСС Людмила Янсон — 
ударник коммунистического 
труда, член комсомольского 
бюро цеха завода резиновой 
обуви, депутат Томского 
горсовета; Галина Горбуно
ва — работница «Сибэлек- 
тромотора», член комсо
мольского бюро цеха; Алек
сандр Захарченко — стар
шина 1-й статьи, отличник 
боевой и политической под
готовки, кандидат в члены 
КПСС.

Яркие рабочие биографии 
почти у каждого из 18 мо
лодых коммунистов — вы
пускников подготовительно
го отделения. Мы глубоко 
уверены, что именно они, 
имеющие рабочую закалку, 
станут лучшими студента
ми, сыграют положительную 
роль в сплочении вчераш
них школьников в единый 
студенческий коллектив,

способный хорошо учиться, 
активно участвовать в об
щественной жизни.

Из года в год улучшает
ся учебно-методическая и 
воспитательная работа на 
подготовительном отделении, 
в чем большая заслуга 
старших преподавателей 
коммунистов Л. С. Свиря- 
киной, В. Н. Сусловой, 
Н. А. Ивановой. Это видно 
по следующим ^итогам. 
Дневное Подготовительное 
отделение в 1971 году 
окончили 71 процент от 
числа постуливщих, в 1972 
году— 80,8, в 1973 году
— 85,3 и в 1974 году — 
92 процента.

У подготовительного от
деления нашего института 
установились тесные связи 
со многими крупными про
мышленными предприятия
ми Сибири, которые систе
матически и организованно 
направляют к нам на учебу 
лучшую свою рабочую мо
лодежь. А  вот томские про
мышленные ‘ предприятия 
этим, правом почти не поль
зуются. Из 138 окончив
ших нынче наше подготови
тельное отделение с отры- 

. вом от производства толь
ко 12 рабочих, направлен
ных томскими предприятия
ми. По два человека напра
вили заводы «Сибэлектро- 
мотор», подшипниковый, 
математических машин, ре
зиновой обуви, по одному
— электромеханический и 
завод режущих инструмен
тов. 5 человек из них по
сланы на учебу со стипен
дией заводов.

Это очень мало! В бли
жайшие годы каждый пЯг 
тый, принятый в вуз, будет 
из числа выпускников под
готовительного отделения. 
Конкурс среди школьников 
будет повышаться. Поэтому 
самый надежный путь к 
высшему образованию от
кроется перед теми, кто 
после школы придет на 
фабрику, стройку, в колхоз 
или совхоз, на предприятие 
транспорта, геологоразведки 
или связи и добросовестным 
трудом, активным участием 
в общественной Жизни за
служит у коллектива на
правление на учебу.

Лица, окончившие подго
товительное отделение и ус
пешно выдержавшие там 
выпускные экзамены, зачис
ляются на первый курс лю
бого факультета (в том чис
ле и не по профилю пред
приятия, на котором рабо
тал поступающий) без всту
пительных экзаменов. Сти
пендия, назначенная пред- 

. приятием, на 15 процентов 
выше установленной для 
студентов вузом. Для ино
городних предоставляется 
общежитие. Занятия на под
готовительном - отделении 
без отрыва от производства 
начнутся 1 октября, а с от
рывом от производства — 
1 декабря. С 1 октября по 
10 ноября — прием доку
ментов.

Сейчас самое время ре
шать, кому дать направле
ние на учебу в вузе. От
бор этот осуществляют не
посредственно руководите
ли промышленных,' предпри
ятий, строек, организаций 
транспорта и связи, совхо
зов, колхозов, командова
ние воинских частей по ре
комендации партийных, йом- 
сомольских и профсоюзных 
организаций.

Чтобы будущий студент 
чувствовал ответственность 
перед коллективом, послав
шим его учиться, кандида
туры направляемых на под
готовительные отделения 
должны широко обсуждать
ся в рабочем коллективе и 
на собраниях общественных 
организаций.. Самым стро
жайшим образом надо пре
секать случаи, когда высо
кие оценки в характеристи
ке даются тем, кто их не 
заслужил.

Прежде всего передовой 
рабочей, армейской и сель
ской молодёжи создать не
обходимые условия для по
ступления в высшие учеб
ные заведения — именно 
это и только это должно оп
ределять всю работу по от
бору юношей и девушек на 
учебу.

Г. КАЛИНИЧЕНКО,
заведующий подготови
тельным отделением 

ТПИ, доцент.
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Тридцать лет назад при
шла Софья Николаевна Ас
тафьева на кафедру русско
го языка и литературы Том
ского пединститута.

Много сил отдает С. Н. 
Астафьева обобщению опыта 
учебно-воспитательной рабо
ты. Учителя-филологи всег
да находят в ней доброжела
тельного советчика по вопро
сам преподавания русского 
языка и литературы.

Заслуги педагога С. Н. 
Астафьевой отмечены знач
ком «Отличник народного 
просвещения». .

НА СНИМКЕ: С. Н. Ас
тафьева ео студентами перед 
школьной практикой.

Фото В. Крюкова.

В БОРЬБЕ ЗА ЗДОРОВЬЕ ЧЕЛОВЕКА
НОВОСИБИРСК, 24 сен

тябре (Корр. ТАСС Д. Золо- 
I 7 тов). Сегодня в Новосибирске 

начала работу выездная сес
сия Академии медицинских 
наук СССР, посвященная 
современным проблемам хро
нических заболеваний. Пре
зидент АМН СССР В. Д. 
Тимаков, открывая сессию, 
охарактеризовал обсуждае
мую учеными проблему как

одну из самых важных в 
борьбе за здоровье советских 
людей. В ее решении при
нимают участие многие ин
ституты медицинской науки.

Руководитель Сибирского 
филиала' АМН СССР акаде
мик В. П. Казначеев под
черкнул в докладе важность 
создания системы ранней 
профилактики болезней. В 
решении этой проблемы ме

дикам помогают ученые дру
гих специальностей.

Участники сессии высту
пят с лекциями перед про
изводственниками города и 
области, ’расскажут о дрсти- 
шениях современной медици
ны в борьбе с хроническими 
заболеваниями легких, сер
дечно-сосудистой системы, 
почек, вирусными инфекция
ми.

Надежда на «авось»
Горячая пора сейчас на 

селе — уборка урожая. Сот
ни тонн зерна поступают в 
эти дни с полей на совхоз
ные и колхозные тока, и все 
это зерно прежде чем за
сыпать в закрома, нужно 
пропустить через очибтные 

: машины, а большую часть, 
просушить.

Почни во всех хозяйствах 
сейчас построены зерноочи
стительные комплексы, где 
весь процесс очистки и 
сушки зерна полностью ме
ханизирован. Большая про
пускная способность суши
лок позволяет подсушивать 
на каждой из них за сутки 
десятки тонн зерна. Работа 
эта требует достаточно вы
сокой квалификации от заня
тых там людей.

Вместе с тем к ним 
предъявляются повышенные 
требования по соблюдению 
правил противопожарной 
безопасности. Работать на 
сушилках' — значит иметь 
дело с огнем, а огонь всегда 
таит угрозу.

Поэтому в дни осенней 
страды на зернотоках дол

жны быть предприняты все 
меры по предотвращению 
возможного пожара. Однако 
обследование, проведенное 
недавно комиссией пожарной 
охраны УВД Томского обл
исполкома в совхозах Чаин- 
ского района, выявило мно
жество нарушений.

На току центрального от
деления совхоза «Усть-Бак- 
чарский» не оказалось ни 
средств для тушения пожа
ра, ни дазке приспособлений 
Для сигнала в случае его 
возникновения. Случись по
жар — тушить его нечем. 
Мотопомпа, изрядно уже зар
жавевшая, стоит на улице, 
рукава к ней валяются в 
гараже, воды поблизости 
нет... Между тем на току 
курят в неположенных ме
стах. Случись оплошность — 
и пожар неминуем.

Такая беда в прошлом го
ду случилась в другом сов
хозе района — «Бундюр- 
.ском». Загорелся коровник, 
и только благодаря муже
ству работников фермы уда
лось спасти скот от гибели.

Но случай этот не послу
жил уроком для руководи
телей совхоза. На зер
нотоках здесь тоже нет .воды 
на случай пожара, нет сиг
нальных устройств для опо
вещения населения. Пожар
ная машина, принадлежа
щая совхозу, стоит под от
крытым небом в запущенном 
состоянии, многие детали ее 
поржавели,. центробежный 
насос поломан, и в случае 
пожара взять воду им уже 
невозможно. Новая мотопом
па 'разукомплектована и то- 
зке выведена из строя.

Немногий лучше положе
ние в совхозах «Чаинский», 
им^ни Тельмана,. «Обской».

'■Нет порядка и на хлебо- 
приемном пункте в Усть- 
Бакчаре. С одной пожарной 
мотопомпы здесь снят акку
мулятор, вторую тщетно пы
тались завести в течение 
сорока пяти минут, но так и 
не смогли...

Много и других наруше
ний. Выход один — в Чайн- 
ском районе снова надеются 
на «авось». А  это пряамая 
угроза народному добру..

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инженер отдела пожар
ной охраны УВД Том

ского облисполкома.

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентяб
ря. (ТАСС). Член Полит
бюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко встретился 
и имел беседу с министром 
иностранных дел Франции 
Ж .' Сованьяргом.

В рамках советско-фран
цузского протокола о кон- 
сультациях министры обме
нялись мнениями по вопро
сам дальнейшего развития 
двусторонних отношений, по 
ряду международных про
блем, в том числе по воп
росам работы общеевропей
ского совещания и текущей 
сессии Генеральной Ассам
блей ООН.

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентяб
ря. (ТАСС). Член Полит
бюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР 
As- А. Громыко принял ми
нистра иностранных дел- 
Португалии М. Соареша.

Министры выразили удо
влетворение в связи с уста
новлением дипломатических 
отношений между СССР и 
Португалией, открываю
щих благоприятные пер

спективы для развития со
трудничества между обеими 
странами.

В ходе беседы, проходив
шей в дружественной обста
новке, были обсуждены не
которые международные 
проблемы, представляющие 
взаимный интерес, а также 
вопросы работы текущей 
XXIX сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентяб
ря. (ТАСС). Генеральный 
секретарь ООН К. Вальд
хайм устроил вчера обед 
для глав делегаций стран 
— постоянных членов Сове
та Безопасности ООН. .

На обеде присутствовали: 
член Политбюро ЦК КПСС; 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, го
сударственный секретарь 
США Г. Киссинджер, ми
нистр иностранных дел 
Франции Ж. Сованьярг, ми
нистр иностранных дел и по 
делам содружества Велико
британии Дж. Каллагэн, а 
также постоянный предста
витель КНР при ООН Хуан 
Хуа. .

На самых разных языках, во всех уголках планеты 
звучит гневное требование народов прекратить фашист
ский террор хунты, восстановить свободу и демократию 
в Чили.

На снимке из английской газеты «Морнинг стар»: жи
тели Лондона на демонстрации солидарности с чилий. 
скими патриотами.

Фотохроника ТАСС.
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В Ы С Т У П Л Е Н И Е  А. А. ГРОМЫКО НА ПЛЕНАРНОМ ЗАСЕДАНИИ 
XXIX СЕССИИ Г Е НЕ Р А Л Ь НО Й  АССАМБЛЕИ ООН

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. 
(Корр. ТАСС). Член Полит
бюро ЦК . КПСС, министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, выртупая 
сегодня с речью в общеполи
тической дискуссии на XXIX 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН, заявил, что забо
та о поддержании междуна
родного мира и безопасности 
является неизменным кри
терием, которым призвана 
всегда и во всем руководст
воваться ООН.

В современных условиях 
борьба за мир для нас, ска
зал А. А. Громыко, — не 
абстрактная категория, а 
конкретные усилия по пре
творению в жизнь внешнепо
литических установок XXIV 
съезда КПСС. Реализация 
решений съезда — Програм
мы мира и сотрудничества 
— уже принесла ощутимые 
результаты в улучшении 
международной обстановки.

Главное .направление меж
дународного развития, зая
вил министр иностранных ; 
дел СССР, не вызывает сон : 
мнений: доминирует сегодня 
разрядка и стремление к 
ней. Ослабление опасности 
вооруженного столкновения 
между двумя общественны
ми системами стало возмож-. 
ным благодаря совместным 
усилиям многих государств. 
Но особое значение имеют 
известные соглашения
1972—-74 годов между Со
ветским Союзом и Соеди
ненными Штатами. Прежде 
всего это относится к согла
шению о предотвращении 
ядерной войны. >

В целом можно с уверен
ностью сказать: 'ход между
народных событий сейчас в 
большей мере повернут в 
сторону мира. Однако, про
должал А. А. Громыко, дви
жение к миру не всегда идет 
прямолинейно. Решению на
копившихся проблем мешает 
сознательное противодейст
вие тех сил, чьи интересы 
связаны с политикой, проти
воположной политике раз
рядки напряженности.

О том, что мир еще да
лек от того, каким хотели 
бы видеть его народы, сви
детельствуют трагические 
дни, переживаемые Респуб
ликой Кипр, сказал оратор.

Советский Союз с самого 
начала стал на защиту 
неотъемлемых прав кипрско
го государства. Он реши
тельно требует положить ко
нец вмешательству извне в 
дела Кипра, убрать с его 
земли иностранные войска, 
восстановить конституцион
ный порядок, предоставить _ 
киприотам, возможность са- ' 
мим определять свою судь
бу. -

Перейдя к положению в 
Индокитае, А. А. Громыко 
напомнил, что в ряде мест 
этого района не смолкают 
пушки и льется кровь. Для 
того чтобы довести до конца 
политическое урегулирова
ние во Вьетнаме, необходи
мо прежде всего заставить 
сайгонский режим отказать
ся от вооруженных провока
ций, от попыток подорвать 
парижские соглашения по 
Вьетнаму. ' Что касается 
Камбоджи, то ее проблемы 
должны решаться самими

камбоджийцами в соответст
вии с национальными инте
ресами и без постороннего 
вмешательства. Следует так
же закрепить положитель
ные результаты договорен
ностей, достигнутых в Лао
се.

Остановившись на ближ
невосточной проблеме, ора
тор указал, что она должна 
быть решена справедливо, с 
учетом интересов всех наро
дов этого района.

Советский Союз, сказал 
далее он, придает первосте
пенное значение успешному 
завершению совещания по 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе. Если объек
тивно оценивать то, что уже 
сделано на совещании, нуж
но признать: результаты в 
целом внушительны. Совет
ский Союз убежден, что есть 
возможность завершить со
вещание в короткие сроки 
принятием весомых решений - 
в интересах безопасности в 
Европе.

Важно добиться резуль
татов и на переговорах1# ‘Вё- 
не о сокращении вооружен
ных сил и вооружений в 
Центральной Европе. Ключ 
к этому —-  строгое соблюде
ние всеми правила ненанесе- 
ния ущерба безопасности ни 
одной из сторон.

Не должен быть делом от
даленного будущего, по на
шему мнению, перевод на 
практические рельсы идеи 
упрочения мира в Азии на 
основе совместных усилий 
государств. Мы с удовлетво
рением констатируем расту
щий интерес к инициативе 
Советского Союза по «озда- 
нию системы коллективной 
безопасности в Азии.

Прочный и надежный мир, 
продолжал А. А. Громыко, 
несовместим с гонкой воору
жений'. Недьзя всерьез ду
мать об устранении угрозы 
войны и одновременно уве
личивать военные бюджеты, 
до бесконечности наращи
вать вооружения.

Гонка вооружений бьет по 
всем государствам, даже тем, 
кто не принимает в ней пря
мого участия, отметил ми
нистр Иностранных дел 
СССР.

Раз проблема вооружений 
затрагивает всех, то брать
ся за ее решение надо сооб
ща, всем государствам. Глав
ное здесь — не стоять на ме
сте, прикрываясь отговорка
ми о сложности задачи. Если 
иа данном этапе ее невоз
можно решить одним-махом, 
нужно добиваться решения 
отдельных вопросов, лишь 
бы это вело шаг за шагом к 
конечной цели — разоруже
нию.

Данной цели уже более 
десятка лет хорошо служит 
.московский Договор о за
прещении испытаний ядерно- 
го оружия в атмосфере, кос
мическом пространстве и под 
водой.

В том же нанравлении 
действует недавний договор 
между СССР и США, в 
соответствии с которым обе 
страны обязались прекра
тить, начиная с 31 марта 
1976 года, подземные испы
тания ядерного оружия с 
наиболее мощными ядерны- 
ми зарядами, а также огра

ничить вообще испытатель
ные взрывы ядерного ору
жия под землей.

В другом случае это — 
пределы территориальному 
расползанию вооружений. 
Такова суть Договора о 
нераспространении ядерного 
оружия, который. доказал 
свою действенность.

Нет нужды разъяснять 
беспрецедентное значение 
соглашений по ограничению 
стратегических вооружении 
между СССР и США, Они 
направлены на то, чтобы су
зить саму материальную 
основу гонки ракетно-ядер
ного оружия. Совсем недав
но к ним добавились новые 
важные договоренности: в
июле с. г. СССР и США 

..решили дополнительно огра
ничить свои системы проти
воракетной обороны, наме
тили пути дальнейшего огра
ничения наступательных 
стратегических вооружений, 
причем как в качественном, 
так и количественном огно- 
■пшииях.

’" " ‘Высшие интересы не толь
ко народов СССР и США, 
но и народов всего мира тре
буют, чтобы Советский Союз 
и Соединенные Штаты, об
ладающие колоссальной
мощью ядерного оружия, 
приложили все усилия к то
му, чтобы были найдены 
соответствующие договорен
ности и соглашения, и мы 
выражаем удовлетворение 
по поводу того, что эта 
мысль была в ясной форме 
выска'зана с трибуны Гене
ральной Ассамблеи ООН и 
президентом США Фордом.

На повестку дня XXIX 
сессии Генеральной Ассам
блеи. Советский Союз выно
сит в качестве важного и 
срочного вопрос «О запре
щении воздействия на при
родную среду и климат в 
военных и иных целях, не 
совместимых с интересами 
обеспечения международной 
безопасности, благосостоя
ния и здоровья людей».

В своем отношении к ООН 
Советский Союз исходит из 
того, что она может и дол
жна играть важную роль в 
развитии и закреплении по
ложительных процессов, ха
рактерных для современной 
мировой обстановки. В этой 
связи хотелось бы особо вы
делить некоторые решения, 
принятые за последние два- 
три года в ООН широким 
большинством голосов. В 
первую очередь речь идет о 
запрещении применения си
лы в международных отно
шениях с одновременным за
прещением навечно примене- . 
ния ядерного оружия.

Нельзя сказать, что не по
лучило развития решение 
ООН о Всемирной конферен
ции по разоружению. Соз
дан даже специальный коми
тет по ее созыву, в работе 
которого, наряду с другими 
государствами, принимают 
участие три ядерные держа
вы. Однако по существу во
прос так и не решается.

Затягивается также — и 
не по вине Советского Сою
за — реализация такого по
лезного для всех дела, как 
сокращение на 10 процентов 
военных бюджетов госу

дарств — постоянных чле
нов Совета Безопасности и 
выделение части сэкономлен
ных средств на оказание по
мощи развивающимся стра
нам.

Большой и далеко не ис
черпанный резерв углубле
ния разрядки — дальней
шее развитие двусторонних 
отношений между государст
вами на принципах мирного 
сосуществования.

В отношениях с государст
вами иной общественной си
стемы все больший удель
ный вес занимают сейчас 
экономические и научно-тех
нические связи. Если сотруд
ничество в этих областях бу
дет строиться при уважении 
принципов равноправия и 
невмешательства, оно не 
только принесет обоюдную 
выгоду, но будет содейство
вать созданию своего рода 
материальной базы для 
прочного мира и добросо
седства.

Мы дорожим хорошими, а 
в некоторых случаях тесны
ми огношёниями, которые 
сложились между Советским 
Союзбм и многими развива
ющимися государствами.

Некоторые из первооче
редных задач, по мнению 
Советского Союза, заявил 
А. А. Громыко, состоят се
годня в следукйцем:

— приступить на деле к 
урегулированию на Кипре, 
прекратить насилие над этой 
страной и ее народом, обес
печить соблюдение сувере
нитета, независимости и тер
риториальной целостности 
кипрского государства и со
звать в этих целях предста
вительную международную 
конференцию по Кипру в 
рамках ООН,

— возобновить срочно ра
боту женевской мирной кон
ференции по Ближнему Во
стоку для решения вопросов 
установления справедливого 
и прочного мира в этом рай
оне, .

— завершить в короткие 
сроки Совещание по безопас
ности и сотрудничеству в Ев
ропе принятием на высшем 
уровне решений, обеспечи
вающих мирное будущее ев
ропейского континента,

— дрбиваться конкретных 
договоренностей на советско- 
американских переговорах 
по ограничению стратегиче
ских вооружений, на много
сторонних- переговорах по 
сокращению вооруженных 
сил и вооружений в Цент
ральной Европе, в Комите
те по разоружению,

■ — принять меры по прет
ворению в жизнь решений 
VI специальной сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН 
по укреплению экономиче
ской независимости развива
ющихся государств.

Всем государствам, кото
рые на деле заинтересова
ны в налаживании мирных, 
разумных форм международ
ного общения, стоит над 
этим потрудиться, сказал 
А. А. Громыко в заключе
ние, Со стороны Советского 
Союза не будет недостатка в 
в усилиях, направленных на 
содействие утверждению на 
земле прочного и длительно
го мира.

Н А Д Е Ж Н Ы Й  З А Л О Г
. БУДАПЕШТ, 24 сентяб

ря. (ТАСС). Героическая 
самоотверженная борьба Со
ветской Армии дада воз
можность венгерскому наро
ду самому распоряжаться 
■своей судьбой, взять власть 
в свои руки, пишет газета 
«Непсабадшаг» в передо
вой статье «Заря . освобож
дения», посвященной 30-ле- 
тию освобождения первого

населенного пункта Венг
рии — села Ваттонья.

В трудный период после 
освобождения страны вен
герские коммунисты всели- 

. ли в свой народ уверен- 
Hocfb, что не только мож
но, но и нужно трудиться 
ради достижения великой 
цели — народной власти, 

, создания социалистического 
общества. Сегодня уже весь 
венгерский народ, указыва

ет газета, с чувством твер
дой уверенности в торжест
ве своего дела стоит на сто
роне социализма, прогрессу.

Народ Венгрии под руко
водством ВСРП прошел за 
истекшие 30 лет огромный 
путь, завоевал и упрочил 
власть рабочего класса в 
союзе с крестьянством. За 
ото время коренным обра
зом изменился облик стра

ны, жизнь и образ мышле
ния народа. Венгерский на
род заложил основы социа
лизма и успешно трудится 
во имя завершения строи
тельства развитого социали
стического общества.

Исторический опыт учит, 
пишет в заключение газета, 
что лишь при условия, что 
мы будем изо дня в день 
крепить венгеро-советскую 

'дружбу, мы лучше всего 
будем служить интересам 
своей страны, делу интерна
ционализма.

Г Р Е Ц И Я :

ОТМ ЕНЕН
РЕАКЦИОННЫ Й

ЗАКОН

АФИНЫ, 24 сентября. 
(Корр. ТАСС). Коммунисти
ческая партия Греции ста
ла легальной, открыто дей
ствующей политической 
партией страны.

Правительство Греции от
менило закон 1947 года, 
который запрещал деятель
ность Коммунистической 
партии, а также всякую 
пропаганду и распростране
ние коммунистических идей. 
В соответствии с декретом, 
опубликованным в «Прави
тельственной газете», дея
тельность Компартии Гре
ции легализуется и она при
знается в качестве полити
ческой организация.

Тем самым закончился 
почти тридцатилетяий пе
риод пребывания Греческой 
компартии в, глубоком под
полье. В распространенном 
здесь заявлении ЦК КПГ, 
отмечается, что легализация 
деятельности компартии яв
ляется результатом ее мно
голетней борьбы. Теперь 
перед греческими комму
нистами, говорится в заяв
лении, стоит задача' про
должить борьбу за интере
сы трудящихся в новых ус
ловиях.

Одновременно правитель
ство разрешило деятель
ность всех политических 
партий страны, запрещен
ных после военного перево
рота в . апреле 1967 года, 
и отменило запрет на про
ведение собраний.

Премьер-министр Греции 
Караманлис объявил, что в 
скором времени будет от
менен закон о чрезвычай
ном положении и будет объ
явлена дата проведения вы
боров.

в. сАфронов.

вновь
О Б О С Т Р Е Н И Е

АДДИС-АБЕБА, 24 с 
тября^ (ТАСС). Обстанм 
в Эфиопии ВНОВЬ ОбОСТ' 
лась. По раоноряжен 
временного военного пра 
тельства вчера вечером ( 
ли арестованы гаредседатс 
конфедерации профсою; 
Эфиопии (СЕЛУ) Бей< 
Соломон и генеральный с 
ретарь этого профсоюзн 
объединения Фисехас! 
Т еш е.,

Временный военный 
министративный комитет 
нее обвинил руководите; 
СЕЛУ в том, что они выс 
пают против некоторых д 
ствий движения вооруж 
ньгх сил. В частности, СЕ, 
инкриминируется раоп] 
странение листовок, в ко 
рых содержится требова! 
создать в Эфиопии граяед 
ск>ое правительство.

Временный военный 
министративН|Ый ‘ коми’ 
призвал рукОводител 
СЕЛУ пересмотреть свои ; 
зиции. Однако руководи 
СЕЛУ ответило, что этот : 
трое может быть реп 
только на конференции пр 
ставителей всех отраслев 
профсоюзов, которая o t k j  
лась вчера.

Председатель и генера. 
ный секретарь СЕЛУ бы 
арестованы перед самым < 
крытием конференции. ( 
судив создавшееся полол 
ние, ее участники приня 
решение объявить с 25 се 
тября на неопределенн 
время забастовку.
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СИМПОЗИУМ В ТОМСКЕ
Четыре дня в Томске, в 

Институте оптики атмосфе
ры СО АН СССР, проходил 
всесоюзный симпозиум по 
лазепному зондированию, ат
мосферы. В нем участвова
ли почти двести ученых из 
девятнадцати городов стра
ны, пчедставлявших больше 
пятидесяти научных органи
заций. Работа симпозиума 
была организована по четы
рем секциям — лидарное ис
следование атмосферного 
аэрозоля, включая индустри
альные загрязнения; лазер
ное зондирование облаков 
и туманов; использование 
спектрального эффекта при 
лазерном зондировании ат

мосферы; системы лазерных 
локаторов и оборудование, 
автоматическая обработка 
результатов измерения. Бо
лее трети из 76 докладов, 
представленных на заседа
нии секции, сделали томичи. 
Все доклады были изданы к 
началу симпозиума и соста
вили солидный том в пят
надцать печатных листов.

Симпозиум принял реко
мендации по различным ас
пектам лазерного зондиро
вания атмосферы. Институт 
оптики атмосферы СО АН 
СССР назван головным 
разработчиком систем лазер
ных локационных станций 
для метеорологической слу
жбы страны.

Г. МИХАИЛОВ.

АНТИРЕЛИГИОЗНАЯ
ВЫСТАВКА

«За строкою ленинских 
декретов» — выставка эта, 
подготовленная Ленинград
ским музеем истории рели
гии и атеизма, откроется 
завтра в областном краевед
ческом музее. Весь матери

ал экспозиции распологает- 
ся по шести темам. Среди 
разделов выставки: «Декрет 
об отделении церкви от го
сударства»; «Церковь и 
школа до революции»; «Цер
ковь и голод 1921 года»; 
«Атеистическая пропаганда 
в СССР».

Фотографии, тексты, до
кументы рассказывают о 
борьбе, которую ведут пар
тия и государство с религи
озными предрассудками, 
претворяя в жизнь ленин
ские декреты.

Выставка будет работать 
месяц.

Т. АЛЕКСАНДРОВА.

Б У Д У Щ Е Е  
СТАРОЙ ФАБРИКИ

На экспертизу в союзное 
минястер- тв" сдан проект 
нового здания Томской 
швейной фабрики. Ее наме
чено построить на углу про
спекта Ленина и переулка 
Тихого. Шестиэтажный свет
лый корпус запланиповано 
ввести в строй к 1977 году. 
В цехах будет новейшее

оборудование, кондициони
рованный воздух. Фабрика 
станет специализироваться 
на мужских костюмах, брю
ках. школьной форме.

Проект разработан столич
ными инженерами.

Т. ОВДИНА.

Н О В А Я
АВТОМАТИЧЕСКАЯ

На заводе «Сибэлектро- 
мотор» в чугунолитейном 
цехе идет монтаж автома
тической линии по отливке 
станин электрических двига
телей 4А-112 в облицован
ный кокиль. Этот способ ли
тья—отечественное изобрете
ние. авторами к о т о р о г о  яв
ляются сотрудники Одесско
го научно-исследовательского 
института специальных спо
собов литья и Московского 
автомеханического институ
та.

Литье в облицованный 
кокиль позволит объединить 
преимущества земляной и 
металлической форм, при 
этом значительно увели

чит производительность 
труда и улучшит качест
во продукции.

Это будет вторая автомат 
тнческая линия в. Союзе, 
первая смонтирована на 
Харьковском заводе «Серп 
и молот».

В. ФЕДОРОВ.

НИЖНИЙ СКЛАД 
НА ПЕСЧАНОВКЕ

Близ поселка Песчановка 
Парабельского района идет 
строительство нового ниж
него склада, где будет осу
ществляться разделка древе
сины лесозаготовителями 
Пайдугинского лесопункта. 
Новый склад отличается 
тем, что при каждой разде
лочной эстакаде строится по 
нескольку карманов-накопи
телей, куда будет уклады
ваться по 17— 18 кубомет
ров древесины. Именно это 
позволит увеличить объем 
пучка в 2,5 раза. Увязка 
пучков будет осуществлять
ся специальным сплоточ
ным агрегатом новой кон
струкции. А. ТКАЧЕНКО.

СКОРОСТНЫЕ АГРЕГАТЫ
В адрес Томского объ

единения «Сибкабель» из 
Венгерской Народной Рес
публики пришло новое обо
рудование — высокоско
ростные агрегаты для эма
лирования проволоки. Но
вые машины снабжены спе
циальным устройством для 
сжигания газов.

Внедрение высокоско
ростных агрегатов позволит 
повысить производитель
ность труда почти в пять 
раз и значительно улуч
шить качество продукции.

В ближайшее время нач
нется монтаж первых четы
рех машин.

В. ВАСИЛЕВИЧ.

ИНФОРМАЦИЯ

ТЕПЕРЬ В ЛУЖНИКАХ
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Открытие человека
На выставке художников 

Урала, Сибири и Дальнего 
Востока в Москве у портре
та «Скульптор Ряшенцев» 
остановилась, группа посети- 
телей. Смотрели молча, со
средоточенно. Каменные се
ро-зеленоватые стены, буд
дийские статуэтки на по
лочках, острый блестящий 
инструмент на полу, грубо
вато высеченные, мощные 
скульптуры. Потом уже со
средотачивали взгляд на фи
гуре скульптора — он, вид
ео. только присел на ни
зенький стул, задумался.

Рядом, на другой стене, 
портрет коммуниста Евстро- 
пова с внуком. Портрет не
сколько парадный, офици
альный — на черном стро
гом’ костюме — орден Ле
нина, в спокойном сосредо
точенном взгляде — мысль, 
обращенная как бы и к 
прошлому, и к будущему. 
Ярко-синий фон за его спи
ной подчеркнут тонкими 
персидскими миниатюрами.

Потом с той же обстоя
тельностью посетители рас
сматривали и портреты ис
торика Вендриха, художни
цы Гаращук.

Московский выставном 
попросил Иркутск прислать 
все работы автора этих 
портретов Вычугжанина. 
Но это оказалось трудным 
дедом — большинство' куп
лено музеями, картины 
разъехались уже по всей 
стране. Но если бы уда
лось собрать все вместе, 
получилась бы интересная 
галерея — коллективный 
портрет современников — 
ученых, художников, кол
хозников, рабочих — лю
дей ярких, одухотворенных, 
богатых эмоциями, обая
тельных и глубоких.

...Художник смотрит на 
собеседника пытливо, при
стально. Нервные, привык
шие к работе пальцы бара
банят что-то свое на невы
соком самодельном столике. 
Рыжеватая бородка придает 
ему вид шкипера, всегда 
готового к отплытию. В 
больших внимательных гла

зах — постоянный вопрос. 
Видимо, этр стало у Арка
дия Вычугжанина привыч
кой -— каждый новый че
ловек, каждое новое лицо 
непроизвольно подвергаются 
изучению. Привычка порт- 
ретиста-художника, создаю
щего свои работы месяца
ми, годами.

В каждом из написанных 
Аркадием Ивановичем
портретов ’ своя неповтори
мая судьба. Мысль и чув
ство. Словно он вложил в 
них не только их собствен
ную, но и свою душу. Это 
и задерживает людей по
долгу у его полотен.

— Вам нравятся ваши ге
рои?

— А как же? Попробуй
те просидеть год -— из ме
сяца в месяц, изо дня в 
день с неинтересным или 
неприятным человеком! Да , 
я просто люблю их — рано 
или поздно мы непременно 
становимся близкими дру
зьями.

...Дипло'мный год застал 
его на казахстанской комсо- . 
мольской целине. Четыре 
месяца . вместе с такими же 
студентами работал, сделал 
сотню этюдов, по ним напи
сал и диплом — , картину о 
мблодежи, нелегких целин
ных дорогах, В Харьков
ском художественном инсти
туте она была принята хо
рошо. Так А.  Вычугжанин 
стал художником. Впро
чем каждый художник счи
тает началом настоящей 
творческой биографии пер
вый выход на выставку. 
Для Аркадия Вычугжанина 
это — 1956 год. Уже рабо
тая в Иркутском художест
венном училище, он напи
сал женский портрет и порт
рет школьницы — оба бы
ли приняты на Всесибир- 
скуго художественную вы
ставку. С тех пор из года 
в год, на каждой выставке , 
Сибири, Росбии, а нередко 
и на всесоюзных появля
ются работы Вычугжанина.

Кого писать? —■ такой 
вопрос перед ним не стоит. 
Сколько интересных людей

вокруг! У каждого своя 
■'-судьба. Особенно интерес
ны коренные сибиряки — 
натруженные руки, суровые, 
обветренные лица и беб^о- 
нечная мудрая доброта в 
глазах. Таких он мечтал 
писать, но боялся притро
нуться до времени, копя 
мастерство и умение.

Когда в пятьдесят вось
мом приехал в творческую 
командировку в Венгрию, 
его пбразило некое внутрен
нее ■ сходство венгерских 
крестьян с сибирскими. То 
же достоинство, та же до
верчивая доброта в глазах. 
Там, в Венгрии, он впер
вые стал писать темперой.

— Египетские гробницы 
чем "" расписаны, знаешь? 
Ею же, темперой. И сколь
ко веков стоят! —■ убежда
ли его венгерские друзья- 
художники.

Научился сам разводить 
краску на яичных желтках 
—- дело хлопотное, кропот
ливое. Но научиться пи
сать темперой оказалось 
еще трудней — мазок дол
жен быть уверенный, точ
ный, тут трудно что-либо 
переделать.' Почти все эти 
два месяца он писал двой
ной портрет пожилых вен
герских крестьян — старик 
Я старуха в национальных 
одеждах на фоне эффект
ной керамической посуды, 
что делают в тех местах. 
Но внешняя нарядность не 
испортила, а, наоборот, под
черкнула самобытность ха
рактеров. Такими и пред- ' 
стали , они на выставке 
«Советская Россия» i960 
года. А рядом — рортрет 
сибирячки Прибытковой — 
колоритной старухи в ярком 
платке с выражением суро
вой сдержанности на лице.

— Каждый человек — 
уникальное явление. — го
ворит Вычугжанин. ,— Это' 
уже давно известно. Но 
для себя я уяснил другое: 
каждый человек лучше все
го свидетельствует о вре
мени. Когда приходишь в 
музей, смотришь старых 
мастеров — что больше

всего рассматриваешь? Ко
нечно же, портреты.

В первые годы работы в 
Иркутске написал Аркадий 
Вычугжанин автопортрет. 
Молодой целовек внима
тельно смотрит на чистый 
белый холст. Что буде'т на 
этом холсте? Какие карти
ны жизни воспроизведет на 
нем .художник? Какого че
ловека запечатлеет? Сюжет 
получился осмысленным и 
точным. В самом деле, от 
позиции художника — 
гражданской, человеческой, 
творческой — в конечном 
счете зависит, каким будет 
представлен наш современ
ник потомкам. Аркадий 
Иванович лишен какой бы 
то ни было склонности к 
преувеличениям. субъек
тивности. II судит о своих 
детищах со зрелостью про
фессионального критика. 
Пожалуй, даже с чересчур 
пристрастной строгостью.

Будь то человек творче
ского труда или физическо
го, главное, что интересует 
в нем художника Вычугжа
нина, — его духовность, 
внутренняя интеллигент- 
ность, озаренная чистым 
чувством и ясной мыслью.

На последнюю выставку 
«По родной стране» попали 
две работы — результат 
поездки на Алтай. Места 
здесь живописные, приволь
ные, подстать прибайкаль
ским. Люди в деревнях не 
то; чтобы чурались худож
ников, а считали почему-то 
нескромным позировать
им. Он подолгу бывал в их 
среде, наблюдал, изучал, 
становился .своим челове
ком. Только после этого 
можно было приступать, к 
делу. Удалось начать двой
ной' портрет — кузнецов в 
деревенской кузнице.

Накануне четвертой, зо
нальной выставки в Том
ске Аркадий Иванович 
вновь в напряженной рабо
те. Он завершает портрет 
художника Бычкова и мо
лодого искусствоведа Люд
милы Малкиной из ' худо
жественного музея.

Jills
..Внимательно глядит де

вушка с портрета — искус
ствовед Малкина. За распах
нутым окном — пронзи
тельная трепетная зелень 
деревьев, .через него будто 
врывается 8 комнату , све
жий ласковый летний вете
рок. Девушка в сине-зеле
ном наряде стоит перед сто
лом, глубоко о чем-то заду
мавшись, И чистая про
зрачность воды в стакане 
на столе, и эта зелень за 
окном —- все как символ 
юности, того светлого пе
риода в жизни человека, 
когда многое еще впереди. 
Сосредоточенность взгляда, 
напряженность рук говорят 
о заряде душевной энергии, 
которая обещает интерес

ную, яркую, наполненную 
содержанием судьбу.

«Мир настолько щедр, 
что каждый под своей звез
дой родится», — сказал не
когда великий Петрарка. 
Для Аркадия Вычугжанина 
каждый новый портрет ста
вит не только задачи мас
терства, но и проникновения 
в духовную суть человека. 
Если портрет удался, ^зна
чит, разгадана для себя и 
для других еще одна чело
веческая . личность,, открыта 
еще одна звезда.

И. ДУБОВЦЕВА.
г. Иркутск.* * ★  ’
НА СНИМКЕ: художник

А. И. Вычугжанин у порт
рета Л. Малкиной.

Фото Ю. Чиглрвского.

ВАНКУВЕР, 24 сентября. 
(Спец. корр. ТАСС В. Дворцов, 
И. Миронов). В хоккей играют 
до последней секунды. Два 
года назад эту истину забыли 
наши ребята и поплатились. В 
понедельник 1 в 1 6 -тысячном 
«Колизее» Ванкувера хозяева
— хоккеисты команды Кана
ды «угасли» на последних ми
нутах, имея преимущество в 
две шайбы, и в итоге позволи
ли гостям завершить напря
женную встречу вничью — 5:5 
(2:5, 1:0, 2:0)Итак, в четырех состязани
ях, проходивших на родине 
хоккея, соперники по одному 
разу, выиграли и две встречи 
занончйли вничью. Одинакова 
и разница заброшенных и 
пропущенных шайб — 17 — 17.

Четвертый матч проходил в 
портовом городе, расположен
ном на тихоокеанском запад
ном побережье. Целых пять 
часов летят сюда из Торонто 
или Монреаля самые совре
менные' авиалайнеры.

— А нельзя было заключи
тельный матч сыграть где-ни
будь поближе к восточному 
побережью? — поинтересова
лись мы у Горди Хоу.

— Конечно, можно, — отве
тил он, — все билеты на четы
ре встречи сборных СССР и 
Канады в Торонто или Монреа
ле были бы раскуплены мгно
венно, но тогда очень бы оби
делись болельщики других го
родов. А кроме того, команда 
Канады полетит в Европу с 
тихоокеанского побережья
через Северный полюс. Во 
вторник мы уже будем в 
Хельсинки, где играем 27 сен
тября со сборной Финляндии. 
Потом 29-го — матч в Гетебор
ге с «Тре крунур». А 30-го, на
деюсь, мы встретимся в Моск
ве перед играми на вашем 
знаменитом стадионе имени 
Ленина.

Перед поединком в Ванкуве
ре страсти явно накалились. 
«Сборной Канады предстоит 
решающее испытание», «Чет
вертая игра будет ключевой в 
«серии»!» — предупреждала 
крупными аншлагами газета 
«Провинс».

«Разумеется, матч в Ванку
вере имеет важное значение,
— не скрывал от журналистов 
Билл Харрис. — Если удача 
здесь отвернется от нас, то 
мы окажемся в положении 
«Команды Канады-72» и необ
ходимо будет еще одно чудо, 
чтобы в Москве дрбиться об
щего успеха».

В Ванкувере советским хок
кеистам было оказано теплое 
гостеприимство.

Следует сказать, что совет
ских хоккеистов вообще встре
чали в Канаде весьма госте
приимно и большинство канад
ских газет высоко оценивали 
класс их игры. Но, как гово
рят, в семье не без урода. Осо
бенно «отличилась» в этом от
ношении газета «Торонто сан». 
После того, как советские хок
кеисты выиграли у канадцев в 
третьей игре со счетом 8:5, эта 
газета выступила с клеветни
ческой, по существу антисо
ветской статьей, пытаясь объ
яснить причины поражения 
канадцев чем угодно, но толь
ко не игрой самих спортсме
нов. Она дошла до того, что 
обвинила руководителей ка
надской команды в том, что 
они «проявляют к советским 
хоккеистам слишком большое 
гостеприимство» и «идут на из
лишние уступки русским», не 
уточнив, правда, на какие 
именно, и т. д. Одновременно 
газета опубликовала призыв 
Лякруа (одного из самых гру
бых хоккеистов сборной Кана
ды) играть с советскими хок
кеистами «жестко и грубо». 
«Надо чаще бить их», — зая
вил Лякруа, забыв, видимо, 
что можно ведь получить и' 
сдачи.

Вернемся, однако, к игре.
Харрис в Ванкувере в свой 

день рождения (наша команда

преподнесла ему памятную 
медаль) выставил сильнейший 
состав.Арбитром- был В. Ше.чкеи 
(Польша).Прокомментировать четвер
тую встречу мы попросили 
двух хоккеистов соперничав
ших команд, выступавших 
под номером 16 — Владимира 
Петрова и Бобби Халла.

В. ПЕТРОВ: — Очень хоте
лось провести последний матч 
за океаном на высоком уровне. 
Игра у нас пошла. Васильев 
уже на четвертой минуте мощ
ным броском открыл счет.

Но не прошло и минуты, как 
Горди Хоу, воспользовавшись 
секундным замешательством 
Ляпкина, отквитал шайбу. Вот 
это ветеран! 46 лет, а как иг
рает. Лично я восхищен им. 
Затем с моей подачи шайбу 
забросил Михайлов. После это
го мы успокоились, и зря. Тут 
же поплатились. Когда на 
13-й минуте Гусев был наказан 
малым штрафом, Халл послал 
шайбу точно в угол. Велико
лепный бросок у Халла. Ко
роткий, резкий, и до послед
него мгновенья шайба прикры
та от вратаря крюком. Счет 
стал 2:2. Концовка периода бы
ла за хозяевами. Снова ХалЛ̂  
Маховлич и еще Халл забели 
три гола. Почти разгром.

После перерыва мы строже 
играли в обороне, взвинтили 
темп атак. Гол* как говорят, 
назревал. Третью, я бы ска
зал, переломную шайбу, забро
сил Якушев. Вскоре, к сожале- . 
нию, он получил травму коле
на, выбыл из игры, но все рав
но справились. Он и Халл бы
ли названы лучшими игроками 
встречи.

Плохую службу сослужил 
хозяевам Маккензи. Он устал 
и... полез драться. Его, естест
венно, удаляли. Несколько раз 
канадцы оставались вчетвером 
— потеряли, обороняясь, мно
го сил. Но) счет долго не ме
нялся. Все же на 57-й минуте 
Мальцев сократил разрыв в 
счете до минимума. Потом 
дальний бросок Гусева оказал
ся снайперским. В этой, встре
че вообще защитники хорошо 
помогали нам в нападении. Вот 
если бы еще повнимательнее 
они были в оборОне, особенно 
я Халлу. В конце больше ми
нуты мы играли^ в меньшин
стве. Канадцы пытались выр
вать победу, но этого у них не 
получилось. Ничья!

БОББИ ХАЛЛ: В физической 
подготовке мы еще уступаем 
советским хоккеистам. Это да
ло себя знать во втором и 
третьем периодах. Мы не име
ли права пропускать в конце 
матча три шайбы.

В сборной СССР все играли 
отлично, особенно ответил бы 
Якушева, Третьяка, Харламо
ва. Петров не очень заметен, 
но приносит большую пользу 
команде. Мы жаждали выиг
рать заключительный матч в 
Канаде, но что поделаешь...

По нескольку слов мы по
просили сказать тренеров.

Б. КУЛАГИН: — Полдела, ес
ли так можно сказать, сделано. 
Отрадно, что матчи были бое
выми, интересными. Надеюсь, 
в Москве все поединки тоже 
будут захватывающими.

Б. ХАРРИС: — Мы готови
лись больше двух месяцев. В 
настоящее время даже Фиял 
Эспозито и Бобби Орр не смог
ли бы усилить «Команду Ка- 
нады-74». Постараемся в го
стях сыграть лучше, чем дома.

26 сентября советские хок
кеисты вылетают из Монреа
ля в Москву. «Эр-Канада» ве
зет сборную до Франкфурта- 
на-Майне. А оттуда «Люфтган
за» доставит спортсменов в 
Шереметьево. На все другие 
самолеты, летящие в эти дни 
в Москву, билеты раскупили 
две с половиной тысячи канад
ских туристов-болельщиков.

1, 3, 5 и 6 октября жарко 
будет на льду в Лужниках, 
шумно на трибунах...

В Т Р Е Т Ь Е М  Э Ш Е Л О Н Е
Федерация футбола РСФСР 

сообщает результаты игр вто
рой лиги (пятая зона), состояв
шихся 23 сентября: «Иртыш»
(Омск) — «Чкаловец» (Новоси
бирск) — 3:2, «Автомобилист» 
(Красноярск) — «Локомотив» 
(Челябинск) — 2:0, «Динамо» 
(Барнаул) — «Нефтяник» (Тю
мень) — 2:0, «Шахтер» (Про
копьевск) — «Уралец» (Ниж
ний Тагил) —9 0:3, «Авиатор» 
(И ркутск)'— СКА (Хабаровск)

— 0:1, «Селенга» (Улан-Удэ)— 
«Вулкан» (Петропавловск-Кам- 
чатский) — 0:0, «Локомотив» 
(Чита) — «Сахалин» (Южно- 
Сахалинск) — 1:0, «Амур»
(Благовещенск) — «Луч» (Вла
дивосток) — 3:1.

(Корр. ТАСС).

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.
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«МЫ ПРИШЛИ НА СВИДАНИЕ С ТОБОЮ, ДОРОГОЙ НАШ ТОВАРИЩ КИНО»
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Коицертно-эетраяяый оркестр под управлением 
А. Тартаковского.
Сценарий Ю. Левицкого, стихи 13. Рождественского, 
Интермедии М. Глина и А. Ширвиндта.
Композитор — заслуженный деятель искусств РСФСР 

О. Фельцман.Художник — : лауреат Государственной премии СССР
Постановка заслуженных артистов РСФСР В. Познан- 

екого и Ю. Левицкого.
Режиссеры: Б. Аблынин, Ю. Кун. А. 
Кинопоетановочная часть А. Суслова, В. Головицера.

ч а с т в у ю т:
народный артист СССР, 

лауреат Государственных 
■ премий 

Б. АНДРЕЕВ, 
Народный артист СССР, 

лауреат Государственной 
премии 

в; САНАЕВ,
народный артист РСФСР 

Ю. ПУЗЫРЕВ,
народный артист РСФСР, 
лауреат Государственной

премии
• Д. САГАЛ,
народный артист Ар. ССР 

Г. ТОНУИЦ,
заслуженные артисты 

РСФСР;
В. ВЛАДИМИРОВА, А. ЛА- 

РИОНОВД, 3. ФЕДОРОВА, 
С . СВЕТЛИЧНАЯ, В. ИВА
ШОВ. Г. ЮМАТОВ. С. НИКО
НЕНКО, Л. ХИТЯЕВА, Н. ФА
ТЕЕВА,

артисты кино:
К. РУМЯНОВА, 3. ТАТО- 

СОВ, К. СТОЛЯРОВ. м. 
КРЕПКОГОРСКАЯ, Э. ИЗО
ТОВ, Н. ГОЛОВИНА, 

лауреат Государственной 
премии композитор 

Л. АФАНАСЬЕВ, 
солист академического 
Большого театра СССР 

В. МАЛЬЧЕНКО, 
лауреат Всесоюзного

KOHKvpea советской песни 
"П. КРАБЕЦКИЙ,

солистка Всесоюзного 
радио и телевидения 

Т. ДОСКОВСКАЯ. 
дипломант международного 

конкурса 
Нина БРОДСКАЯ, 

комментатор Всесоюзного 
ра'дио и телевидения 

В. СЕМЕНОВ.

• НАЧАЛО КОНЦЕРТОВ: 27 СЕНТЯБРЯ — В 
20 ЧАС., 28 СЕНТЯБРЯ — В 16 И 20 ЧАО, 
29 СЕНТЯБРЯ — В 12, 16 И 20 ЧАС.

ПРОДАЖА БИЛЕТОВ ПРОИЗВОДИТСЯ В 

КАССАХ С 11 ДО 19 ЧАС. ПРИНИМАЮТСЯ 

КОЛЛЕКТИВНЫЕ ЗАЯВКИ.

Ш \ кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени Ш. ГОРЬКОГО
.Океан» — 8-40, 10-20, 12.

13- 40, 15-20. 17, 18-40 20-20 22.
«Свой парень» — 8-40. 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40. 20-20 
02 Зал кинохроники. «Звезды 
ф и гур но го  ката ния»,  «хоккей  
против хоккея»,  «Звезды вы 
ход ят  на ле д » .  «Сады мира» —  
Ч 10-05 11-10. 13-20, 15-30,
17-40. 19-50. 22. «Разрешите
п р и гл а с и ть » ,  «М ар ика Попо
вич». «Л ени нград а белый с ти х »  
- -  12-15, 14-25. 16-35. 18-45,
20-55.

«ОКТЯБРЬ*
«Океан» — 9, 10-45.

14- 15. 16, 17-45, 19-30, 21-15.

«Свой парень» — 8-30, 11-30,
13 14-30. 16, 17-30, 19, 20-30. 22. 
Для детей — «Эгей, кроха»— 
10 .

имени И. ЧЕРНЫХ
«Океан» — 9, 10-45. * 12-30,

14- 15. 16-10, 18. «Кавказская
пленница» — 8-40, 12. 13-40.
15- 20. 17.. 18-40. 20-20. 22.
Мультсборник № 5 — 10-20.

«СИБИРЯК»
«Зов предков» — 11, 12-50,

14-40, 16-30, 18-20, 20-10. 21-50. 
Для детей — «И тогда я ска
зал — нет» — 9-20.

«ПИОНЕР»
«Встреча у старой мечети*

— 9. 10-40, 14, 15-40. Мульт- 
сборник № 4 — «Терем-тере
мок» — .12-20. «Всадник без го
ловы» 17-20, 19-30. 21-40.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Слоны — мои друзья» (две 
серии) —■ 11, 13-40, 16-20. 19.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Зов преднов» — 11-50, 13-40, 
15-30. 17-20. 19-10. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Открытая книга» (две се
рин) — 18. 21. Концертный
зал. «Открытая книга» (две 
серии)1 — 19.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Чудаки» — 15, 17, 19, 21.

□
ЧЕТВЕРГ, 26 сентября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
14.55. -«Совесть». Телевизион- 

« ный многосерийный художест- 
* венный фильм. 2-я серия. 

16.30.. «Навстречу новому учеб

ному году в сети партийного 
просвещения». В передаче при
нимает участие заведующий 
сектором партийной пропаган
ды отдела пропаганды ПК 
КПСС Г. А. Дмитриев. 17.00. 
«Любителям оперетты».

ТОМСК
18.00. «Сельская новь»; На 

полях области. «По новой тех
нологии» — реконструкция те
лятников в совхозах им. Киро
ва и «Заря». 18.20. Новости.

МОСКВА
18.30. Спортивная программа. 

19.30. Р. Шуман. Концерт , для 
виолончели с оркестром. 20.00. 
К 50-летию образования Севе
ро-Осетинской АССР. Програм
ма Северо-Осетинской студии 
телевидения* 20.30. Ч,. Диккенс. 
«Домби и сын». Премьера теле
спектакля. Часть 2-я. 22.05. 
«Творчество народов мира». 
22.35. Выступление писателя 
Ю. Грибова/ 23.00 — 23.30. «Вре
мя». Информационная про
грамма.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

20.00. «Человек для человече
ства». Телевизионный докумен
тальный фильм. (Саратовское 
телевидение). 20.35. «Наши го
сти». Поет лауреат Всесоюзно
го конкурса Г. Бушуева. 21.05 
— 22.35. Д. Пристли. .«Улица 
Ангела». Телевизионный
фильм-спектакль, 1-я серия. 
(Центральное телевидение. 
1.969 г.).

РАДИО
* ЧЕТВЕРГ, 26 сентября

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления. 
9.00. По страницам газет «Кра
сное знамя» и «Молодой лени
нец», 9.10. «Усилия и резуль
таты». У микрофона предсе

датели комиссий райисполко
мов г. Томска по борьбе с 
пьянством и . хулиганством. 
9.25. Музыкальная передача. 
9.45. «За технический про
гресс». «Механизация труда на 
стройке». У микрофона глав
ный инженер треста «Томск- 
промстрой» В. Лагунов. 19.00. 
Последние известия. 19.11,. Ра
диовечер для лесозаготовите
лей. Твой личный вклад в пя
тилетку. «К зиме готовиться 
сейчас» — сообщения из Аси- 
новского и Парабельского 
леспромхозов. Будни сплава. 
Маленький концерт.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Назарово Красноярского 
края на. жббую в г. Томске.

Обращаться: 834021,
Томск, ул. Дальняя, 12, 
кв. 2.

Томскому рыбозаводу 
срочно требуются на посто
янную работу: мастера цеха, 
техничка, рыбообработчицы.

Обращаться по адресу: 
634001, Томск, ул. Водя
ная, 18, в отдел кадров, те
лефон № 2-39-39.

Средней школе № 51 тре
буются технички.

Обращаться по адресу: 
634041, Томск, ул, Кар
ташева, 47, телефон 
4-40-04.

Коллектив Томского науч
но-исследовательского, про
ектно-конструкторского и 
технологического кабельно
го института выражает глу
бокое соболезнование со
труднику института А. А. 
Шемерянкину по поводу 
смерти его матери

ШЕМЕРЯНКИНОИ 
Натальи Ивановны.

Коллектив, партийная , и 
профсоюзная организации 
объединения «Томлеспром» 
с глубоким прискорбием 
извещают о смерти ветера
на лесной промышленности 
области

КОРЗУН
Капитолины Павловны

и выражают соболезнова
ние семье и близким покой
ной.

Вынос тела — 26 сентяб- ‘ 
ря, в 14 часов, из квартиры 
покойной (пос. Тимирязеве), 
ул. Ленина, 52, кв. 1).

Адрес редакции: 634050, дПпЛ *отдела партийном жизни — 4-80-52, 4-40-48,
заведений -  4-33-63, 4-40-48, отдела информации 
4-71-39, бухгалтерии и отдела объявлений — 4-20

м Фрунзе, 103. ТЕЛЕФОНЫ: приемной редактора — 4-74-35, заместителей редактора — 4-77-52,
отдела пропаганды — 4-80-95, отдела промышленности — 4-46-76 4-51-83, отдела сельского

— 4-73 32 4-81-22, отдела советского строительства и быта — 4-81-61, отдела писем
91 зам зав. издательством — 4-77-62, стенографистки — 4-70 34. областной журналистской

4-71-35, ответ, секретаря — 
хозяйства — 4-83-65, 4-23-60,

. 4-81-65. 4-77-87, 4-77-31
организации — 4-74-48,

4-72-34, секретариата -4-80-20, 
, отдела науки и учебных 

отдела иллюстраций — 
дежурного — 4-35-33.

К304392 Заказ № 3627
с. Томск, областная типография
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